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Навстречу выборам Давай посоветуемся, старшеклассник

ИТ БОРЬБЫ НЕ
Мы знали, что большая часть свердловской молодежи 

е вниманием следит за выдвижением лидера МЖК «Ком
сомольский», члена ЦК ВЛКСМ Евгения Королева кан
дидатом в народные депутаты СССР.

И вот прошел V Пленум ЦК ВЛКСМ. Я встретился с 
Е. Королевым в день его возвращения домой для того, 
чтобы задать ему одни-единственный вопрос: почему он 
снял свою кандидатуру с голосования? Вот что он мне 
ответил:

— Грустное впечатление ос
талось от Пленума: демокра
тичный он оказался только на
половину. Что имею в виду? 
На этапе обсуждения кандида
тур — тут да, закон соблюли: 
выстудить ддли всем, да толь
ко еще при регистрации раз
дали книжечки, где типограф
скими буквами черным по бе
лому было заранее спланиро
вано все сокращение—из 207 
оставить 102. Вот тебе и «пре
ния»!

Хуже того. Боюсь, и, как по
нял из разговоров в переры
вах, вовсе не я один боюсь, 
что те, кто готовил сокраще
ние списка кандидатов в де
путаты, использовали не прин
цип отбора лучших, а принцип 
отсева нежелательных. Да вот 
они — списки, предвыборные 
программы ребят, — давай 
смотреть—

Саша Киселев — лидер, лю
бимец молодежи города Волж
ского. О нем много писала 
«Комсомолка», а недавно он 
стал вторым секретарем Вол
гоградского горкома комсомо
ла. Киселев «пролетел»! Душа 
команды разработчиков про
екта Закона о молодежи, 

всесоюзно известная Джахан 
Поллыева — тоже мимо-

Как закон будем «проби
вать», о какой перестройке 
отношения к молодежи речь— 
если сами же выводим лиде
ров из главной «обоймы»!

«Вылетели» все лидеры эм- 
жековского движения — ре
бята из Добрянки, Ярославля, 
Тулы— Зато остался только- 
только начинающий дело па- 
рень из Астрахани, да ведь он 
пока неважно разбирается в 
этом движении и его общих 
проблемах. И это при той си
туации, что буквально каждый 
второй - третий кандидат 
привез с собой на Пленум на
казы своих земляков — «про
бить,- начать возводить МЖК»!

Да бог с ними, с МЖК! Я 
понимаю — земля клином не 
сошлась на эмжековском дви
жении. Но ведь я еще и член 
совета Комиссии ЦК ВЛКСМ 
молодежных инициатив и за
конодательных предположе
ний. То есть именно с этими 
ребятами — молодежными 
новаторами — я практически 
ежедневно работаю, хорошо 
знаю их.

Вот еще что. Кандидатуру

ОТКЙЗЫВЙЮСЬ
снял не один я. Сняли свои 
кандидатуры секретари ЦК 
ВЛКСМ, республиканских ЦК, 
обкомов... Считаю, что все 
они — сильные ребята, имею
щие серьезные платформы, 
авторитет, реальные шансы на 
•победу, должны и обязаны 
выставлять свои кандидатуры, 
участвовать в выборах от тер
риториальных и национально- 
территориальных округов.

А молодежная, комсомоль
ская пресса должна поддер
жать не только комсомоль
ских кандидатов, а именно 
народных выдвиженцев, иду
щих на равных со всеми пра
вах.

А вообще введение квот 
для депутатских мест срабо
тало на ослабление активности 
комсомольских организаций. 
Пресловутые 75 «комсомоль
ских мест» как бы предопре
делили, ограничили участие 
комсомольцев в предвыбор
ной кампании: в основном 
энергия ушла на «схватку» за 
эти места, на внутреннюю 
борьбу. Думаю, что во време
на «неузаконенных разнаря
док» на высших форумах, на 
высших «этажах» Советской 
власти молодежи было го
раздо больше, чем 75 чело
век. Ведь это капля в море. 
Как мы будем формировать 
новую молодежную политику, 
добиваться реального курса 
перестройки на молодежь?! 
Но унывать ни в коем случае 
нельзя, надо действовать! Мы 
можем, имеем права и шан
сы отвоевать дополнительное 

представительство молодежи 
на Съезде народных депута
тов. Надо двигать моло
дежь от территорий, от на
ционально - территориальных 
округов! У нас еще осталось 
время, мы должны как мож
но активнее сейчас, прямо 
сейчас выдвигать молодых ли
деров трудовых коллективов, 
территорий. Молодежь долж
на стать творческой силой ре
волюционного обновления, 
буквально и дословно!

Выдвижение молодежи пре
жде всего и главным образом 
по территориальным округам, 
наравне со всеми гражданами, 
я убежден, именно такой дол
жна быть наша сегодняшняя 
стратегия.

Эту же стратегию, уверен, 
следует принять и при выбо
рах в местные Советы. Вот 
это и есть главное дело ком
сомола в сегодняшнем мо
менте политической предвы
борной кампании в области и 
в стране.

Участвовать и стараться по
бедить в предвыборной кам
пании по выдвижению канди
датов от территориальных и 
национально - территориаль
ных округов, увеличив тем 
самым представительство мо
лодежи в высших эшелонах Со
ветской власти, — вот основ
ная причина того, что снял 
свою кандидатуру на «комсо
мольском» этапе.

Подготовил 
Б. ОЗЕРОВ.

Первого января в газете 
«На смену!» была опублико
вана заметка «Законы для 
самих себя», которой наша га
зета начала подготовку к 
Свердловской городской кон
ференции по проблемам 
школьного комсомола. Мы об
ратились к старшеклассникам 
областного центра с просьбой 
поделиться своим мнением о 
том, какими они представля
ют себе документы, способные 
защитить комсомольцев, дать 
реальные права школьным 
комитетам ВЛКСМ. Сегодня 
мы публикуем отклики стар
шеклассников — наших чита
телей.

Т. ЛУГОВСКАЯ, девяти
классница школы № 11, де
легат конференции:

— В нашей школе кандида
ты на крнференцию предло
жили свои кандидатуры сами. 
Одна из основных проблем, 
которая меня волнует, — это 
участие комсомола в школь
ном самоуправлении. Я бы хо
тела узнать о проблемах со
вета школы, о совместной ра
боте педагогического, комсо
мольского и пионерского кол
лективов. Я, например, могла 
бы рассказать о том, что из
менилось в нашей школе пос
ле того, как она перешла на 
пятидневку. Могла бы рас
сказать о системе обучения 
старшеклассников, которая

।

КАКИМ БЫТЬ
ШКОЛЬНОМУ КОМСОМОЛУ?

приближается к зачетной си
стеме вузов.

Э. БАЛАНДИН, десяти
классник школы № 47:

— Очень рад, что выбран 
делегатом конференции. Из 
всех комсомольских проблем 
больше всего меня волнует 
проблема вступления в ряды 
ВЛКСМ. Начну с заявления. 
Сейчас заявление о приеме в 
комсомол — набор пустых, 
общих фраз. Чаще всего его 
пишут «под копирку». Чтобы 
этого не происходило, нуж
но изменить саму форму за
явления. Вступающий дол
жен писать в заявлении, чем 
конкретно он может помочь 
своей комсомольской орга
низации, направления своей 
работы в комсомоле. Прини
мать же нужно только после 
какого-то срока, кандидат
ского стажа, в течение кото
рого вступающий должен 
подтвердить делами, что на
писанное в заявлении — это 
не просто слова.

Еще хочу коснуться проб
лем школьного комсомола. 
Не комсомола в отдельности, 
а школьного комсомольского 

коллектива. Только по-на
стоящему сплоченный коллек
тив может добиться серьез
ных успехов в работе. Нуж- 
ща работа по сплочению кол
лективов. Она ведется, но, по- 
моему, недостаточно. Одной 
из форм такой работы явля
ется проведение сборов, же
лательно выездных. Недавно 
в Кировском , районе прошли 
подобные сборы при участии 
студенческого отряда «Юно
на». Хоть они проходили 
всего два. дня —; они очень 
помогли ребятам узнать друг 
друга, сплотиться.

Н. КУНГУРОВА, делегат 
конференции, школа № 30:

— Конечно, нельзя ожидать 
перемен в работе школьных 
комсомольских организаций 
только от городской конфе
ренции. Ну^кно действовать 
самим. А на конференции хо
телось бы узнать о новых 
формах работы, обменяться 
опытом, так как в масштабах 
города обмен информацией 
очень мал. .

А нужен ли вообще комсо
мол в школе? Конечно, ну
жен. Но сейчас он не выпол

няет тех функций, которые 
на него возложены. Город
ская конференция должна 
расшевелить комсомольпез- 
старшекласс.ников. И еше — 
среди делегатов не должно 
быть случайных людей, нуж
ны ребята, которые действи
тельно заинтересованы в пе
рестройке комсомольской ор
ганизации. Городской ком
сомольский штаб должен 
стать настоящим организато
ром этого дела.

М. ПОСАЖЕНКОВА, деле
гат конференции, школа 
№ 30:

— Комсомол сейчас на
столько оброс всякими не
нужными отчетами, планами, 
сводками, что превратился в 
скучную обязаловку.

На конференций нужно об
суждать, как обновить ра
боту школьных комсомоль
ских организаций так, чтобы 
она была интересна ребятам 
и полезна окружающим. Не 
надо выдумывать дела для 
комсомольцев, ведь сейчас у 
нас в стране очень много про
блем, и комсомол вполне мо
жет помочь в их решении.

Как я не стал 
кандидатом

Семьдесят один год с не
скрываемой надеждой мы жда
ли этих дней, когда наконец 
простому народу будет предо
ставлена возможность выби
рать действительно народных 
депутатов. И не из двух, а из 
пяти-десяти кандидатур с 
разными программами. И За
кон о выборах в статье 37. ка
залось бьь это положение зак
репил. Однако не будем преж
девременно тешить себя иллю
зиями и радоваться любой по
гремушке. И вот почему: три 
раза я звонил в избиратель
ную окружную комиссию 
>й 292 и спрашивал, когда бу
дет созвано собрание по месту 
жительства в количестве 500 
человек, где я смогу выста
вить свою кандидатуру. Не 
торопитесь с выводами, я не 
страдаю какой-то сверхнескро
мностью. Но такое право дгет 
мне закон.

Дежурная мне говорит: нуж
но звонить в исполком. Я зво
нил несколько дней и пришел 
к выводу, что никому такое 
собрание не нужно. Спрашива-

В стране набирает силу избирательная кампания. Она 
проводится по четкому календарному плану, утвержден
ному Центральной избирательной комиссией. Уже образо
ваны и активно работают окружные избирательные комис
сии, а также комиссии от общественных организаций. На
чалось выдвижение кандидатов в народные депутаты 
СССР. Сообщаем основные этапы избирательной кампа
нии.

По 24 января 1989 г. проводится выдвижение кан
дидатов в народные депутаты СССР по избиратель
ным округам.

25 января — 22 февраля 1989 г. организуются

окружные предвыборные собрания для обсужде
ния кандидатов по избирательным округам; решает
ся вопрос, кто из них будет представлен для реги
страции в избирательную комиссию в качестве офи
циальных кандидатов (в округах, где выдвинуто бо
лее двух человек).

Не позднее 24 января 1989 г. завершаются выд
вижение кандидатов в депутаты от общественных 
организаций и образование избирательных участ
ков.

Слово
ют: почему вы не выдвигаете 
себя на работе?

Пришел я к начальнику от
дела кадроз треста «Урал- 
стальконструкция» с тем же 
вопросом: когда в нашем кол
лективе будет собрание или 
хотя бы конференция?

А мне говорят: никакой раз
нарядки сверху пока не по
ступало, никого выдвигать не 
рекомендовали, поэтому ни о 
каком собрании речи нет. Не
ужели во всем нашем коллек
тиве нет ни одного достойно
го? О себе я в данном случае 
не говорю — рядом со мной 
трудится достаточно много че
стных, принципиальных това
рищей, которые могли бы от
стаивать интересы народа на 
самом высоком уровне.

Что же получается: на сло
вах все за демократию. А на 
деле мы опять ждем чьих-то 
звонков, указаний, рекоменда
ций. Просто жить без этого не 
можем. Я понимаю, это тяжкое 
наследие эпохи застоя, но ког
да-то надо от этого избавлять
ся!

Теперь я участник несосто- 
явшегося собрания и нососто- 
явшийся кандидат. Я не смог 
реализовать права, дарован
ные, как мы часто в прежнее 
время говорили, мне Конститу
цией. У меня нет физических 
возможностей за оставшиеся 
несколько дней самому орга
низовать собрание по месту

читателям
жительства: для этого мне 
нужно созвать 500 жильцов, 
выпросить помещение f ис
полкоме. Словом, преодопеть 
бюрократические рогатки я не 
смог. Может быть, не повезло 
только мне одному? Но, мне 
кажется, от таких поражений 
в утверждении своих прав 
проигрываем мы все.

С. СТАРЦЕВ, 
инженер-экономист.

Голосую
за Крапивина

Прочитал в газете, что кан
дидатом в депутаты от Сверд
ловской писательской органи
зации выдвинут Владислав 
Петрович Крапивин. И вот не 
выдержал, решил написать 
вам. Хочу отдать за него свой 
голос. Отдать голос за челове
ка с обостренным чузством 
справедливости.

Давным-давно вырос уже его 
оруженосец Кашка, ушли в 
мир взрослых журазаенэк и 
Летчик для особых поручений. 
Но ушли не просто так. Ушли, 
оставив бойцами за социаль
ную справедливость, ту самую, 

которой так не хватает сейчас, 
тысячи мальчишек и девчо
нок.

Еще и слово-то это было 
изгнано из обихода, -еще и 
школа оставалась причесанной 
и единообразной, а война уже 
шла, и боролся Крапивин про
тив ремня, против любого ро
да унижения, против классных 
дам, сортирующих детей го 
оценкам. О чести и о собст
венней достоинстве, о дружбе 
и предательстве, о романтике 
и лжепедагогике шел разговор 
на равных.

Мне не так повезло, как юн
корам из пресс-центра «Кара- 
гелла». Я знаю Владислава 
Петровича только по его кни
гам. Ко знаю давно, с десяти
летнего. восрас^а. И за эти Со
лсе чем 20 лет . ни р^зу ' нё 
пришлось усомниться в героях 
Крапивина. Сни опережали 
время, из маленьких конфлик
тов вырастали большие драмы 
и трагедии, а писатель оста
вался другом для тех, кому 
так не хватало друзей. Остро
ва по-прежнему манят роман
тиков, а капитаны спешат на 
помощь и последними покида
ют поле битвы за человека.

И хотя избирать Владислава 
Петровича будет пленум писа
телей в Москве, я хочу голо
совать за Крапивина.

В. ПАВЛОВ, 
оператор котельной.

Верхняя Пышма.

Лекции 
м практика

Переход многих сельских 
хозяйств на новые экономи
ческие условия ставит перед 
комсомольскими ' лидерами 
немало острых вопросов. Ну, 
например, какой статус при
обретает при хозрасчете 
Комсомольске - молодежная- 
бригада? Может ли комсо
мольское звено взять на 
аренду ферму? Наконец, от 
самого секретаря уже требу- 
юх.ея...больщце х^арсхиаескиц 
знания как в области пропа
ганды и идеологии, так и 
практических навыков.

Все эти проблемы стали 
предметом делового и при
страстного разбора на лек
циях в зональной комсо
мольской школе слушателя
ми-секретарями комитетов 
ВЛКСМ совхозов 'и колхо
зов.

А на днях ребята выехали 
в хозяйства Свердловской и 
Курганской областей, чтобы 
на месте, в конкретной си
туации проверить уровень 
теоретических знаний.

Свердловск.

Дед Мороз, 
мы вас знаем!

Дед Мороз весело водил 
хороводы. Ребята читали ему 

стихи и пели песни. Это 
было вечером. А утром он 
прошел через проходную Ар
темовского машинострои
тельного завода и встал к 
строгальному станку. И в 
этом нет ничего необычного. 
Дело в том, что под маской 
Деда Мороза вот уже кото- •, 
рый год в дни зимних кани
кул выступает перед ребят
ней строгальщик В. Кобя
ков.

На предприятии Владимир 
трудится восемь лет. За это 
время из ученика он стал 
классным специалистом. За
кончил техникум. И теперь 
работает на единый наряд со 
сгТопм наставником и учите
лем — Григорием Аркадье
вичем Шилковским.

Как сообщили в комитете 
ВЛКСМ, у смежников к 
строгальщикам претензий по 
качеству нет.

Артемовский.

Под знаком
«Надежды»

Особенно популярной в 
эти дни в Алапаевске стала 
тема современной эстрадной 
музыки. Второй фестиваль 
молодежной песни и рок-му
зыки собрал в концертных 
залах исполнителей и зри
телей из Режа, Артемовского, 
Ирбита, близлежащих сел. 
По мнению второго секрета
ря Алапаевского горкома 
ВЛКСМ Николая Губина, 

гала-концерт с участием ме
стных эстрадных «звезд» по
зволил более объективно вы
явить сильнейшие группы, 
их музыкальное и исполни
тельское мастерство.

Вне конкурса на фестива
ле выступили солистка 
Ирина Панкова и рок-груп
па «ДК». А победителями 
жюри единодушно признало 
солиста Михаила Виноградо
ва, рок-группу «Красный 
флаг». В ближайшее время 
лауреаты поедут в Асбест, 
где примут участие в зональ
ном этапе телевизионного 
конкурса «Надежда».

Алапаевск.

В совете -
пионеры

Состоялся организационный 
пленум городского совета 
пионерской организации Ас
беста. Ребята горячо обсуж
дали насущные проблемы пе
рестройки в школе, в своей 
общественной деятельности.

Участники пленума избрали 
председателем совета секрета
ря—заведующую отделом уча
щейся молодежи горкома 
ВЛКСМ Ольгу Филинкову, 
ее заместителем — методиста 
городского Дворца пионеров 
Веру Филатову. В бюро со
вета из девяти его членов 
избрано четыре школьника.

Асбест.

истории
— Эту церковь XVIII сто

летня разрушили комсомоль
цы -20-х годов, —- рассказы
вает директор городского 
центра НТТМ Сергей Ого
родников. — Мы, комсо
мольцы 80-х, решили ее вос
становить.

Да, когда-то Введенский 
собор славился своей красо
той не только на Урале, по
добных строений было всего 
четыре. Одно из них—в Се
вероуральске, да останки, 
что сохранились здесь, в Кар- 
пинске. Осколок истории 
края нашего. Его-то и взя
лись реставрировать ребята. 
Центр НТТМ выделил пять 
тысяч рублей. Около 10 000 
рублей обещает общество ох
раны памятников. Есть и 
добровольцы, которые гото
вы принять непосредственное 
участие в строительных рабо
тах. Но этих средств пока 
мало. Счет № 465201 Кар
пинского отделения Пром
стройбанка ждет пожертвова
ний.

А пока ведутся проект
ные разработки, заключают
ся договоры с реставратора
ми, запасаются отделочные 
материалы. Ребята настрое
ны восстановить старинный 
собор.

Дежурный по повестям 
О. ЕРМОЛАЕВ.

-------------------------------------- Фоторепортаж---------------------------------------------------------------------- :----------- -----------------

НАРЯД ПО ПОСЛЕДНЕЙ МОДЕ
«Центр моды». Всего три 

месяца прошло с тех пор, как 
распахнуло двери для клиен
тов-свердловчан это предпри
ятие службы быта, но в де
монстрационном зале, кото
рый вы сейчас видите пустым, 
побывала не одна тысяча че
ловек. Многие покинули его 
с покупками, порой уникаль
ными — платьями, пальто, ко
стюмами, единственными и не
повторимыми.

Если вспомнить о том, что 
новое — это хорошо забытое 
старое, то именно «Центру 
моды» мы обязаны возрожде
нием аукционов. С аукциона 
здесь можно купить самую 
модную, экстравагантную, ис
полненную в одном-единст- 

венном авторском экземпляре 
вещь. Впрочем, можно купить 
и не единственную и не с аук
циона, а в магазине-салоне 
«Центра моды», что будет, ко
нечно, стоить дешевле. Впро
чем, больших партий одежды 
здесь вообще не шьют. А ес
ли хотите, чтобы понравивше
еся платье было сшито не по 
стандартным меркам, а имен
но на вашу фигуру — пожа
луйста. У вас примут заказ.

С момента открытия Ольга 
Воробьева, Лилия Сабирова и 
другие художники - моделье
ры Центра создали уже 120 
моделей. Ольга Ровкина, Вик
тория Арзамасцева, Светлана 
Иванова и их коллеги из кон
структорского отдела (вы их 

видите на нижнем снимке) 
разработали конструкцию этих 
моделей. А сшили их вот та
кие симпатичные швеи, как 
Наталья Балтутис, пришедшая 
работать в «Центр моды» из 
ателье «Руслан». Молодежи 
на этом предприятии службы 
быта работает много. Их твор
ческая мысль и умелые руки 
умеют создавать одежду, ко
торая безошибочно находит 
покупателя. Во всяком случае 
все 120 созданных здесь мо
делей были хорошо приняты 
свердловчанами, хотя главное 
направление, взятое государ
ственно-кооперативным ателье 
«Центр моды», — остромод
ные изделия.

К сожалению, общий дефи

цит хорошей одеж:ды в мага
зинах часто толкает людей в 
ателье, где и шьют у квали
фицированной закройщицы 
вполне стандартный костюм, 
который, по идее, положено 
покупать в магазине готового 
платья. В этом ателье подоб
ный заказ у вас просто не при
мут. Шьют только сложные 
модные модели. Спрос на свою 
продукцию в «Центре» хорошо 
з-нают. Дважды в неделю в 
этом зале проходит демонст
рация моделей одежды, кото- 
рью можно купить или зака
зать. Здесь коллекции моло
дежной повседневной одеж
ды, плащи и пальто, платья в 
фольклорном стиле и наряд
ные туалеты элегантной жен
щины. Здесь к пальто вам мо
гут предложить шапку или 
шляпу, к костюму—шарф, кра
сивый вышитый платочек в 
кармашек.

— Наши показы моделей 
одежды — не просто рекла
ма, — говорит директор 
«Центра моды» В. М. Ясь, — 
мы комплектуем туалеты на
ших манекенщиц, стараясь вос
питывать вкус зрителей, куль
туру одежды, которой у нас 
так не достает. И это, пожалуй, 
наша главная задача.

НА СНИМКАХ: швея На
талья Балтутис; эксперимен
тальную модель дедАОнстриру- 
ет художник Ольга Воробьева; 
конструкторы Ольга Ровкина, 
Виктория Арзамасцева, Свет
лана Иванова.

Фото Л. БАРАНОВА.
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» ИД СМЕНУ!

........

ДЛЯ СЕБЯ,
СВОИМИ СИЛАМИ

Материал под заголовком «Кому нужен «Уральский Ар
тек»?» был опубликован в нашей газете 5 января. И вот 
первый отклик: о том, что круглогодичный лагерь комсо
мольского актива нашей области необходим, написала в 
своем письме в редакцию Алла Хвостикова, член Чкалов
ского районного комсомольского штаба «Ровесник» Сверд
ловска.

«Я считаю, что «Уральский 
Артек» нужен всем, и в пер
вую очередь — нам, комсо
мольцам. В последнее время 
я часто сталкиваюсь с таким 
мнением, мол, авторитет ко-м- 
сомольской организации упал 
потому, что нет для комсо
мола сейчас конкретных дел^ 
некуда приложить свои силы, 
негде дать выход своему эн
тузиазму. Но ведь это же 
смешно — человек, жажду-

только один РЕБЕНОК...
Прочитала в номере вашей газеты за 3 

января статью «Дом как детский сад», где 
затронута проблема многодетных семей. У 
меня тоже такая семья, четыре дочери и 
сын, н проблем тоже очень много. В статье 
совершенно правильно поднимается вопрос 
о том, как нас «отоваривают». Почему нам 
сейчас дают только по полкилограмма мя
са, ведь когда-то выдавали по килограмму. 
Посмотрите список продуктов: рыба мин
тай, мука, геркулес, горох — вот и все! 
Это же смеху подобно. Но нам не до смеха. 
Чем кормить семью? Неужели нельзя да
вать на детей сгущенку, тушенку, яйца по 
90 копеек, дешевую куру?

И в «Детском мире» ничего не купишь. 
Нам нужны колготки, варежки, а где их 
взять? ‘ Раньше в продаже были недорогие 
трусики и маечки, а сейчас они стоят 1 
рубль 30 копеек и выше... Почему бы в 
отделе для многодетных семей не прода
вать дешевые товары?

Недавно слышала по радио передачу, где 
говорилось о проблемах многодетных се
мей в Москве. Там их отоваривают один 
раз в неделю, и тем, кто имеет уже трех 
детей, выдаются удостоверения, по кото
рым они имеют право покупать товары в

магазинах без очереди. Почему бы и у нас 
не сделать так же?

А в очереди на квартиру (я работаю на 
Свердловском приборостроительном заводе) 
я стою с 1977 года, из этих 12 лет уже 
третий год я первая в льготном списке. 
Говорят, что мало строят 5-комнатных 
квартир, и потому я не получаю квартиры. 
А те, кто стоят в списке после меня, полу
чают. Мой муж тоже стоит в очереди на 
квартиру у себя на работе (дистанция 
гражданских сооружений Свердловской 
железной дороги НГЧ-4) столько же време
ни. И в райисполкомовских списках мы 
числимся. Только когда же будет эта дол
гожданная квартира — неизвестно. Ведь она 
нужна нам сейчас, а не тогда, когда дети 
вырастут и разойдутся.

Нашей старшей дочери уже шестнадца
тый год. И несмотря на то, что она учится 
в педучилище,, выбрала профессию педа
гога младших классов, искренне недоуме
вает, зачем я родила пятерых детей, ведь 
сейчас столько проблем. И говорит мне, 
что у нее будет только один, может быть, 
два ребенка, но не больше. И вряд ли мне 
удастся переубедить ее.

С. ПЛЕТУХОВА, 35 лет.
Свердловск.

В «ДЕТСКИЙ МИР»- 
БЕЗ ОЧЕРЕДИ

Прочитали мы с мужем 
статью «Дом как детский 
сед». И честное слово, диву 
даемся, откуда берутся такие 
смелые люди — рожают во
семь детей, да еще в городе. 
У нас у самих трое детей — 
Рате 5 лет, Наташе 3 года, 
Марине год. Мы не противни
ки большой семьи, сама после 
свадьбы мечтали' иметь пять 
ребятишек. Но когда столкну
лись с реальностью, мечты на
ши пассеялись.

Может, вы не поверите, но 
когда я, например, была бере
менна младшей Мариночкой, 

Большую проблему создают птицы. Иногда 
они становятся причиной эпидемий и различ
ных заболеваний.

НА СНИМКЕ: начальник службы коммуналь-
кого хозяйства Вильнюсского горисполкома 
Пятрас Цыба знакомится с прибором длп уп
равления поведением птиц, который демонст- ------------ иооператива Вячеславас

Научно-технический кооператив «Биотехни
ка». в который вошли специалисты некоторых 
институтов Академии наук Литовской ССР, ор
ганизован в Вильнюсе.

Его сотрудники помогают санитарным и 
другим службам города, определяют Мопусти- 
кьи концентрации различных химических ве
ществ в продуктах питания, воде и почве, про
мышленных сбросах.

<рует сотрудник 
'евяковас.

щему работы, не найти ее. 
Может быть, стоит внима
тельней оглянуться вокруг 
себя? Операция «Милосер
дие» — почему многие из нас 
от нее пренебрежительно от
махиваются? Субботники и 
концерты в детских домах — 
кто другой, если не мы, этим 
займется? Создание клубоз по 
интересам—чье это дело, если 
не наше?

Тут возникает еще и такой

шла как-то по улице а увиде
ла, что с машины продают зе
леный горошек, очередь чело
век 35—40. Я отсчитала пять 
человек и встала в очередь, но 
продавец не стала мне прода
вать горошек, хотя и нужно-то 
было мне две банки. Тут еще 
в очереди стали на меня кри
чать. Так я со слезами и пу
стыми руками и ушла от ма
шины. А сколько раз меня 
обижали только потому, что я 
с ребенком на руках хотела 
купить что-то без очереди. 
Приходилось и от продавцов, 
и от покупателей, вставших у 

вопрос — почему многие 
комсомольцы не хотят за все 
это взяться? Может быть, по
тому, что не умеют, не знают, 
с какой стороны подойти? 
Значит, надо их научить. Имен
но для этого и нужен «Ураль
ский Артек». Кто з-нает, если 
бы за его строительство дей
ствительно взялись двадцать 
пять лет назад« мы не мета
лись бы сейчас в поисках вы
хода из кризисной ситуации, 
сложившейся в комсомоль
ских организациях многих 
школ города, области.

Я понимаю, что дело соз
дания тгжого лагеря очень 
непростое. Создать лагерь 
тем количеством энтузиастов, 
которое есть сейчас, нереаль
но. Может быть, необходимо 
организовать творческий
центр, который собирал бы 
всех желающих помочь в раз
работке модели «Уральского 
Артека», разбирался бы со 
всеми поступающими пред
ложениями, координировал 
бы всю работу по созданию 
лагеря.

Я очень верю, что «Ураль
ский Артек» все-тачси будет 
создан нами, комсомольцами, 
для нас, комсомольцев».

прилавка плотной стеной, слы
шать оскорбительное: «Спе
циально взяла детей с собой, 
чтобы без очереди пройти...»

Однажды я спросила знако
мого продавца, почему в ма
газинах нам не отпускают то
вар без очереди? «Не было та
кого указа», — очень просто 
ответила она... Если бы у меня 
спросили, какие льготы нужны 
многодетным семьям, я бы от
ветила — только одно: брать 
все без очереди, будь то про
дуктовый магазин или «Дет
ский мир». И чтобы не дока
зывать каждый раз, что у 
меня действительно трое де
тей, и не водить их все время 
с собой, и не носить всегда 
при себе паспорт.

Е. КАП АРУ Л ИН А.
Верхняя Салда.

Фотохроника ТАСС.

КАЗАХСКАЯ ССР. 
«Дерево крепко корня
ми, человек — друзья
ми» — гласит казах
ская народная муд
рость. Истину ее убеди
тельно доказывают жи
тели небольшого села 
Благовещенка. цент
ральной усадьбы сов
хоза «Кок-Кайнарский» 
Джамбулской области. 
Здесь единой большой 
семьей живут и трудят
ся казахи и русские, 
украинцы и корейцы, 
азербайджанцы и нем
цы, дунгане и киргизы, 

: белорусы и курды — 
( представители девятна

дцати наций и народ
ностей.

НА СНИМКЕ: свите
ра, пуловеры, варежки 
с самобытными курд
скими узорами можно 
увидеть почти в каж
дом доме села. Это ис
кусство талантливых 
курдских мастериц 
свекловода Гульханум 
и медсестры Балаханум 
Хазиевых. 
(Фотохроника ТАСС).

|Окоичвиие.
Начало в Не 13|.

ДЖРАШЕН-ДЖАЙЛЫК
«Джайль«к» — это название 

горы и расположенного у ее 
подножия альпинистского ла
геря на Северном Кавказе. 
Пять лет назад я «пробовал 
себя» там в альпинизме. За
помнились с тех пор уни
кальная атмосфера, какое-то 
редкое братство. И, конечно, 
мужественные люди, разряд
ники, мастера спорта — по
стоянный контингент горных 
лагерей.

«Шуткам не учат в наших 
лагерях. 

Если придется всевать
в горах—

Вместе с ледорубом 
возьмешь ты автомат, 

И, как на страховке, 
сожмешь его приклад—»— 

были такие строчки в «само
дельной» песне «джайлыкцев». 
И — вот ведь судьба — вновь 
услышал я эту песню, где не 
ожидал — в далеком горном 
селё Джрашен Спитакского 
района...

— Ребята, можно у вас в 
палатке переночевать? — спро
сили нас три спортивного сло
жения парня.—Мы из Казах
стана, альпинисты. Занимались 
спасательными работами в Ле
нинакане, а сейчас нёс по
просили проинструктировать 
местное население по уста
новке юрт— Научим—вернем
ся к своим в Ленинакан.

Сознаюсь, только через час 
осенило: «Это ж «джайлык- 
цы»!

— Петрович— Вот те на—
А он, Леонид Петрович Ми- 

тхэшев, инструктор «Джайлы- 
ка», хлопнул себя по лбу: 
«То-то я слышу — голос зна
комый».

Вот такая получилась встре
ча. Ничего удивительного,

Дискуссионная трибуна

ИЗБИРАТЕЛЮ. ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ.
АХ, КАКОЙ СВЕЖЕЙ, 

непривычно вольной 
казалась еще год назад атмос
фера свердловской городской 
«Дискуссионной трибуны». 
Как яростно спорили орато
ры, как разгорались глаза у 
любопытных, как отчаянно 
бросался очередной спорщик 
к микрофону со своей прав
дой. Сколько знаний, широ
кой эрудиции, умения напра
вить разноречивый разговор в 
русло заявленной темы, ост
роумия, необходимого и в 
серьезной дискуссии, прояв
ляли члены совета «ДТ», 
эксперты-специалисты.

Кто-то с надеждой и радо
стью встретил этот всплеск 
демократизаций. Кого-то он 
раздражал. Кто-то купался в 
стихии свободословия. Кого- 
то все это немало озадачи
ло: надо как-то реагировать, 
надо быть в постоянной го
товности на аргумент отве
тить контраргументом, надо, 
наконец, учиться общаться с 
разнородной, непредсказуемой 
аудиторией.

Шло время. И — человек 
быстро привыкает к хороше
му — вольница мысли и сло
ва на «Трибуне» стала обы
денностью. Под крики в сво
бодный микрофон, под шквал 
страстных прений тихонько 
подавал голос еще один кри
тик — внутренний собеседник 
каждого из нас. Этот малень
кий невидимый скептик все 
настойчивей вопрошал: «Не 
слишком лп много и о мно
гом мы дискутируем? Не по
ря ли от прекрасных, чест
ных, умных слов переходить 
к такому же делу?..».

Еще прошлой весной дума
лось, что переход этот сде
лать так же естественно и 
просто, как, к примеру, сой
ти со сцены в зал. Столько 
осознано, высказано. Надо 
всего лишь точьно определить 
в море дел самое главное, 
которое требует немедленно
го и объединенного приложе
ния^ сил. «Трибуна», сохраняя 
свой основной «жанр» — об
щественной устной публи
цистики, решила сочетать 
его с деятельной практи
кой.

Конкретное, необходимое 
всем сегодня дело «изобре
тать», глядя в небеса, не при
шлось. Мы о деле, а оно —• 
на пороге: выборы народных 
депутатов СССР.

«выдвижение кандидатов 
в народные депутаты — от
ветственный этап избира
тельной кампании, очеред
ной шаг в развитии поли
тической реформы в нашей 
стране. Необходимо, чтобы 
кандидатами в депутаты бы
ли выдвинуты достойные 
представители народа, спо
собные последовательно и 
принципиально отстаивать 
его интересы, доказавшие 
делом свою привержен
ность перестройке.

Нынешние выборы долж
ны пройти по-новому, без 
парадной шумихи и без бю
рократической заорганизс- 
ванности. Становится все 
более очевидным, что произ
водственный принцип вы
движения кандидатов в де
путаты не лишен ряда недос
татков. Координационный 
комитет выступает за про
ведение собраний избирате
лей по месту жительства, 
позволяющих познакомить 
избирателей с уже выдвину
тыми кандидатами в депу
таты, выдвинуть новых»*.

ЯМ ОГО И КАК мы будем 
■" выбирать? Какой де

путат нам нужен? Как пов-
* Здесь и далее — из Об

ращения к избирателям ко
ординационного комитета 
движения за демократиче
ские выборы, принятого на 
«Дискуссионной трибуне* 

9 января 1989 года. 

впрочем, нет. На второй день 
после землетрясения выехали 
альпинисты с Мангь»шлака в 
Ленинакан. Делали все, что 
могли: штурмовали «верши
ны» бывших многоэтажек, про
бивались на голоса к жизым, 
откалывали погибших.А ког
да на смену пришли спасате
ли - профессионалы, ребята 
поехали по селам ставить 
юрты. В отличие от нас — ко
мандированных райкомом и 
заводом — альпинисты едва 
успели оформить отпуска «за 
свой счет»—

— Хотели у французов вы
просить снаряжение, — сето
вал Петрович, — вы видели 

В ОСОБОМ 
РАЙОНЕ^

их амуницию?! Мне, старому 
альпинисту, было стыдно с мо
ими «самоделками»— Может, 
теперь нас поймут те, кто ве
дает спортивным и спасатель
ным снаряжением: энтузиазм 
и самодеятельность хороши 
для агиток и газетных вос
торгов. Людей из-под разва
лин этими штуками не выта
щить!

Самодеятельность я энтузи
азм... Нечто подобное я уже 
слышал от радиолюбителей: 
«Ты видел радиостанции у 
французов? • Неужели и завт
ра, не дай бог, мы будем 
твердолобо гордиться энту
зиастами с кустарными само
делками?!».

лиять на формирование ка
чественного депутатского 
корпуса? Эти вопросы не 
раз обсуждались на «Три
буне» — работали все вместе 
над предложениями и из
менениями в' законопроекты, 
формировали цели и задачи 
новой общественной инициа
тивы — движения за демо
кратические выборы. Одно из 
последних заседаний «Дис
куссионной трибуны» — 24 
ноября—прошло так актив
но и плодотворно, что каза
лось: свершилось! Социаль
ная спячка кончилась, люди 
готовы воплощать выношен
ные мысли в дело.

Но, как оказалось нынче, 
готовность эта еще не вполне 
созрела. Не стало в общем-то 
совсем неожиданностью и 
все же не могло не огорчить, 
снижение активности и дело
вого настроя на «Трибуне» 
9 января в студенческом 
клубе СИНХа, по сравнению 
с ноябрьским собранием.

Задачей было — проанали
зировать первые практические 
шаги участия избирателей в 
предвыборной кампании, обоб
щить этот опыт, наметить 
путь дальше.

Вот одно из откровений у 
микрофона:

— В райком партии звонят 
представители трудовых кол
лективов, спрашивают: «Кого 
нам выдвигать в кандидаты?» 
Отвечаем: «Кого считаете нуж
ным, того и выдвигайте. Реко
мендаций не ждите». В трубке 
сначала растерянная пауза, а 
потом снова — робко: «Но кого 
же все-таки?..»

Этот «случай из жизни» 
напоминает ситуацию, кото
рую переживают сегодня не
которые театры. Сейчас на 
сцене можно ставить все, а 
из театров раздаются расте
рянные возгласы; «Ой, а мы 
не знаем, что хотим ста
вить...». Есть и такие, кото
рые берутся за постановку 
желанной, вымечта-нной пье
сы, а результат же на сцене 
беспощадно обнаруживает 
растренированность, потерю 
профессиональных качеств, 
необходимых для осуществ
ления заветного. Вот чем 
оборачивается в искусстве 
привычка все время «брать 
под козырек». А в жизни?

Еще реплика у микро
фона:

— Предлагаю бойкотировать 
предстоящие выборы. Нам все 
равно не дадут выбрать того, 
кого мы хотим. Все равно спу
стят сверху своих кандидатов...

Конечно, «спустят», если 
сразу отказаться от участия, 
сидеть сложа руки, вообра
жая себя сверхпринципиаль
ным. Зачем ждать, когда «да
дут того, кого хотим»? Ведь 
право избирать и быть из
бранным у нас есть по зако
ну, и только от нас, а не от 
«кого-то сверху» зависит, вос
пользуемся мы им или нет.

♦Подлинно демократиче
ские выборы возможны 
лишь в условиях полной и 
всесторонней информиро
ванности избирателей. Коор
динационный комитет при
зывает трудовые коллективы 
воспользоваться своим пра
вом, предусмотренным ста
тьей 7 Закона о выборах 
народных депутатов СССР, 
направить представителей в 
окружные и участковые из
бирательные комиссии для 
наблюдения за ходом подго
товки и проведения выбо
ров.

Координационный коми
тет считает, что центром 
подготовки и организации 
выборов на предприятиях, 
в учреждениях, организаци
ях должны стать советы 
трудовых коллективов. СТК 
не являются прямыми уча

ДВЕСТИ КИЛОМЕТРОВ 
«АВТОСТОПОМ»
От Спитака до Еревана — 

100 километров. Мы с коман
диром отряда отправились в 
столицу за, обратными билета
ми: уже начали прибывать в 
село строители, специалисты, 
все населенн-ью пункты пра
вительство закрепило за ми
нистерствами, регионами. 
«Просто добровольцы», ока
зав первую помощь, стал»* не 
нужны.

Добирались «автостогюм», 
хоть и убеждали нас, что хо-

дит-де рейсовый автобус. До
рога дальняя, сложная — че
рез перевал — из зимы в теп
лую дождливую осень. Поса
дивший нас владелец серой 
«Волги» сразу начал дорож
ный рассказ с «продолже
нием»:

— Отправлял сегодня из 
Кировакана сестру с детьми, 
долго убеждал, что лучше уе
хать. Кировакан не так сильно 
пострадал, но вы же знаете— 
каждый день трясет... Мать и 
тетю я похоронил... У сест
ры муж в госпитале ’ без 
ног— Надо ехать им. Потом 
вернутся. Я думаю, все вернут
ся, хотя многие сегодня гово
рят: «Страшно на всю жизнь».

На полпути в машину к нам

стниками выборов и в мень
шей степени заинтересова
ны в их исходе. Именно они, 
согласно закону, выражают 
и представляют интересы 
трудового коллектива в це
лом. Для самих СТК органи
зация выборов послужила 
бы серьезным экзаменом на 
зрелость, способность ре
шать крупные политические 
задачи, укрепила бы их 
роль и влияние в трудовых 
коллективах».

В ПЕРЕРЫВЕ меня оста
новил знакомый сту

дент:
— Слушай, расскажи-ка 

быстренько, в чем там дело, 
что это значит — выборы 
по-новому?

«Быстренько» я могла ска
зать только одно:

— Почитай внимательно 
Закон о выборах народных 
депутатов СССР.

Школярское нежелание ра
зобраться в сложном и не
привычном самому, неиите- 
рес к новому свойственны, к 
сожалению, еще очень мно
гим. И все же «дайджест» за
кона — выписки из статей о 
правах избирателей и правах 
трудовых коллективов по вы
борам народных депутатов 
СССР, которые подготовил и 
распространил на «Трибуне» 
совет «ДТ», пригодятся всем, 
а не только «ленивым и не
любопытным».

Ну вот, например, каждый 
ли избиратель помнит сегод
ня о таких своих правах, 
как: «Свободно обсуждать
политические, деловые и лич
ные качества кандидата в 
депутаты, агитировать за или 
против кандидата на Соб
рании, в печати, по радио, те
левидению», «В качестве 
члена трудового коллектива, 
выдвинувшего кандидата в 
депутаты, реализовать право 
беспрепятственной агитации 
за своего кандидата» (ст. 47). 
Жаль, конечно, но далеко не 
у всех такая цепкая память, 
чтобы постоянно держать в 
уме свои собственные права. 
Да и« в наших газетах мы 
пока пишем и читаем беглые 
репортажи о выдвижении 
кандидатов, но мало что уз
наем об их «политических, 
деловых и личных качест
вах», прочитываем скоро
говорку в один-два абзаца о 
программе тех, за кого пред
стоит нам голосовать. Не по
лучилось бы в результате 
из-за нашей неразговорчиво
сти на газетных страницах, 
что в марте избиратель возь
мет бюллетень с именами 
кандидатов и разведет рука
ми: «Выбираю того—не знаю 
кого...». 'Грустная присказка.

На «Трибуне» говорилось 
об этом с тревогой и в от
крытую. Декан факультета 
журналистики Уральского 
университета Б. Лозовский 
зачитал у микрофона Обраще
ние «Дискуссионной трибу
ны» к средствам массовой 
информации Свердловска и 
области, одобренное собрав
шимися. Правда, насколько 
мне известно, в редакциях 
местных газет с Обращением 
знакомы пока только те жур
налисты, что слушали его на 
«ДТ».

— Отсутствие гласности — 
с этим связываю сегодняшнюю 
пассивность людей, — сказал 
Ю. Коржавин, заместитель сек
ретаря парторганизации «Энер- 
госетьпроекта». — Многие за
трудняются назвать кандида
тов, потому ч.то ничего не зна
ют об имеющихся и возможных 
политичесних лидерах. Потому 
и в анкетах. своеобразном 
«банке народных кандидатов», 
повторяются три-четыре Фами
лии, которые у всех на слуху— 

подсел генерал. «Уазик» его 
сломался на перевале.

— Вы ’с Урала? А я в вашем 
округе службу начинал! А 
сейчас — здесь. Уже восста
новили мы «жэ-дэ» от Лени
накана до Спитака. Еду за но
вым направлением-

Вот за такими разговора
ми — очень разными и очень 
похожими — добрались до 
Еревана.

В кассах Аэрофлота столк
нулись еще с одной приме
той Армении: очередью бе
женцев - азербайджанцев. На
пряженность в тесноватом по
мещении, где пересеклись до» 
роги тех, кто покидает роди
ну из-за национального кон
фликта, и тех, у кого нет те
перь дома, кому предстоит 
дальний путь к родственникам 
от разрушенных городов, — 
предельная. То и дело возни
кают жаркие разбирательства, 
тем более что с отправкой са
молетов сейчас очень непро
сто, аэропорт загружен.

Взяв билеты, идем на «эк
скурсию» по городу, о кото
ром так много, слишком мно
го слышали еще недавно по 
радио и телевидению—

Бронетранспортеры, солда
ты, танки, обращения военно
го коменданта, расклеенные 
на стенах зданий... И порази
тельное для нашего глаза изо
билие товаров, продуктов на 
прилавках магазинов (позже 
из газет мы узнали, что «эк
скурсию» по городу, по тор
говым точкам в это же вре
мя совершал Н. И. Рыжков). 
Недалеко от Театральной пло
щади, на стене дома •— об
рывок самодельного лозунга 
«Русские солдаты — убирай
тесь из Армении». И тоже 
позже из газет узнали мы, 
что даже после землетрясения 
сторонники «Комитета «Кара
бах» организовали митинг, 
провоцировали воинов на «ак
тивные действия». Тех самых 
воинов, что, охраняя трассу в

■в* АКОЙ ОПРОС провела 
■ инициативная группа 

движения за демократические 
выборы — обошли 570 квар
тир в семи районах Сверд
ловска. И часто на простой 
вопрос: кого бы вы хотели 
видеть народным депутатом 
СССР? — слышали в ответ: 
«Не Знаем», «Еще не дума
ли».

Подобное анкетирование 
было проведено и на самой 
«Трибуне». В 13 из 246 анкет 
графа с именем возможного 
кандидата осталась незапол
ненной. «Не знаем», «еще не 
Думали»? В 93 назван зам. 
председателя Госстроя СССР 
Б. Н. Ельцин, в 35 — секре
тарь парткома завода имени 
Калинина В. А. Волков, в 
29 — профессор Свердлов
ского юридического институ
та В. Б. Исаков. Это лидеры 
блиц-опроса, остальные «кан
дидаты в кандидаты», на
званные в анкетах, получили 
от 7 до 2 голосов.

Тот, кто по-бывал на январ
ской «Трибуне», 'почерпнул 
для себя как избирателя 
немало полезного — «вспом
нил» о своих невостребован
ных еще избирательских пра
вах, услышал компетентные 
разъяснения статей закона 
юристами и экспертами, сре
ди которых были и партий
ные работники, и представи
тели окружных избиратель
ных комиссий, узнал о но
вых формах агитации за кан
дидатов в депутаты...

С. Стародубцев, заведую
щий идеологическим отделом 
Свердловского горкома КПСС:

— Одной из новых форм аги
тационной работы может стать 
такая — создание фильмов- 
«иорстиометражеи» о нандида- 
тах в народные депутаты. Тру
довой коллектив, выдвинувший 
своего нандидата, разделяющий 
и отстаивающий его платфор
му. мог бы показывать такой 
фильм-«ролик» о нем в раз
ных аудиториях. С этим пред
ложением — принимать заяв
ки на «коротиометражии» о 
кандидатах — мы обратились 
на Свердловскую киностудию, 
нашу телестудию.

Надо использовать в предвы
борной кампании и такие аги
тационные формы, как звуко
вые письма от кандидатов к 
избирателям, специальные вы
пуски радиогазет на предприя
тиях. А уралмашевцы готовят
ся сейчас и конкурсу плакатов 
на тему предвыборной кампа
нии и предстоящих выборов.

«Аитивно включайтесь в 
процесс выдвижения канди
датов в народные депутаты! 
Требуйте от своих советов 
трудовых иоллективов и 
партийных комитетов, а по 
месту жительства — от ок
ружных избирательных ко
миссий и исполкомов рай
онных Советов проведения 
собраний по выдвижению и 
соблюдения на них демокра
тической процедуры, преду
смотренной законом! В хо- 
Левыдвижения не довольст
вуйтесь формальными харак
теристиками и рекоменда
циями вышестоящих инстан
ций, добивайтесь отчета 
каждого кандидата о его 
практическом участии в пе
рестройке. изложения своей 
предвыборной политиче
ской программы!

Активно участвуйте в под
готовив и проведении ок
ружных предвыборных со
браний по регистрации кан
дидатов в депутаты! Деле
гируйте своих представите
лей в окружные и участко
вые комиссии для наблюде
ния за ходом выборов!

Выдвигайте, агитируйте, 
голосуйте за тех, ито в иа- 
чесДве народного депутата 
СССР поможет историческо
му делу перестройки — по
может нам всем обрести до
стойную жизнь, а нашей 
Родине занять достойное ме
сто в мире!».

районе землетрясения, успе
вали спасать людей, братье« 
этих «патриотов», детей, кото
рых «русские хотят ассимили
ровать».

Возвращались в Джрашен 
тоже «на перекладных» — еще 
сто километров. Сначала — с 
солдатами, получившими от
пуска, чтобы разыскать родных 
в Спитаке и Ленинакане. Те 
разговоров не заводили, ехали 
безмолвно. Затем — на «Жи
гуленке» с попутчиками, они 
уже нашли родственников, те
перь отправились за уцелев
шим имуществом.

Перед поворотом на Джра
шен машина подпрыгнула, 
будто на ухабе. Попрощались 
с попутчиками, побрели по 
бывшим сельским улицам К 
своей палатке.

— Ну как?! — спрашивают 
наши.

— Все в порядке, — отвеча
ем, — билеты купили.

— Да нет... Тряхнуло,—гово
рим, — здорово? Не струх
нули?

Тут-то и поняли мы, что за 
«ухаб» подбросил нашу ма
шину: печка в палатке «взды
билась», рюкзаки — вповалку. 
Назавтра уже радисты сооб
щили — шесть с половиной 
баллов.- А французские сейс
мологи, что приехали с утра 
в село (у них здесь аппарату
ра уже неделю стоит), показа
ли на пальцах — «семь».

Прав был наш первый попут
чик: нужно вывозить и детей, 
и женщин. Выправится земля, 
будет новая жизнь на ней.

И пусть не будет больше 
«просто добровольцев», энту
зиастов-альпинистов и радио

любителей. Пусть свои, а не 
только иностранцы, будут го
товы во всеоружии встретить 
любую беду. А еще — креп
кие дома, крепкие люди и 
крепкая дружба у этих людей.

С. МОЛОДЦОВ.

ЗАЛ СИНХа напоминал 
в тот вечер съемочную 

площадку киностудии. За
всегдатаи «Трибуны» уже 
привыкли, что глаза слепит 
свет софитов, что, идя к мик
рофону, путаешься в прово
дах осветительной установ
ки, что где-то над ухом тор
чит кинокамера — докумен
талисты Свердловской кино
студии не оставляют «ас 
своим вниманием. Л нынче 
вместе с ними работали еще 
и коллеги из творческого 
объединения «Экран» Цент
рального телевидения. Ко
нечно, интересно будет уви
деть «Трибуну» по ЦТ, но 
лучше было бы, если б мы 
встретили здесь свердловских 
тележурналистов, снимающих 
пусть не целую передачу — 
хотя бы краткий сюжет в ин
формационную пpo^paммy« 
Но чего нет — того нет.

Впрочем, и без них в про
сторном зале все равно было 
тесновато. Спасибо ру
ководству СИНХа, приютив
шему «Трибуну». Спасибо 
правлению областного обще- 
сва «Знание», пустившему 
«под крыло» совет «ДТ» и 
координационный комитет 
движения за демократические 
выборы. А ведь здание на 
Ленина, 37—отнюдь не пу
стующие хоромы, и хозяевам 
каждый раз стоит немалого 
труда «отрывать» от себя по
мещение для совета и комите
та. Не впервые на заседании 
«Трибуны» звучит предложе
ние — просить выделить по
мещение в Домо политпро
свещения обкома КПСС. Но 
надо сделать так, чтобы об 
этой просьбе узнали те, от 
кого зависит помощь.'

Л. Закс, член совета «ДТ», 
кандидат философских иаук:

— Перед человеком, который 
не умеет читать и писать, два 
пути: один — освоить «мама 
мыла раму» и считать, что стал 
грамотным. Но это равносиль
но бойноту грамоте, всей куль
туре. Другой путь — сесть за 
парту и учиться, пока не на
учишься, — единственно ра
зумный. Призывать нам надо 
не к бойкоту, а к активности. 
Призывать друг друга, а не 
«Кого-то сверху».

Если говорить о качествах, 
которые необходимы выдвигае
мым кандидатам в народные 
депутаты, я бы первыми наз
вал гражданственность. лю
бовь и людям. Такая любовь, 
что читается в строках Ради
щева: «Я глянул окрест, и душа 
моя страданиями людскими 
уязвлена стала». Которая зву
чит в признании Чаадаева: «Я 
не могу любить родину с за
крытыми глазами...».

Г. Бурбулис, ведущий 
«Трибуны», кандидат фило- 
софских наук:

— Дело сейчас не только в 
тем. чтсбы выдвинуть в канди
даты достойных людей. Важно 
и то, что, участвуя в выдгиже« 
Ч*И ^озманно и активно, мы 
семи будем меняться в лучшую 
сторону нам избиратели, будем 
расти вместе со своими избран
никами. Почувствуем себя, на
конец, авторами ситуации, а не 
просто действующими лии?мн 
в предлагаемых обстоятельствах...

«На Москву, депутату Кон
стантину Макаровичу», — с 
горькой усмешкой вспомина
ли мы этот иронический за
головок правдинекой статьи 
на ноябрьской «Трибуне». А 
январское заседание под
сказало заголовок для мо
его материала о нем: «Из
бирателю. До востребова
ния». Это о правах, которы
ми мы обладаем, но не поль
зуемся. Которые должны 
помнить, но даже не знаем. 
Которые даны законом, но 
нами не востребованы. Оч-нись 
же, проснись, неторопливый 
«адресат»!..

Е. ШАКШИНА.
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ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

АМЕРИКАНЕЦ В СОВЕТСКОЙ
ВОЕННОЙ АКАДЕМИИ

Это было интересно и поз
навательно. Выступление аме
риканского посла в нашей ака
демии свидетельствует о том, 
что, несмотря на политические 
и идеологические различия 
между СССР и США, продол
жается интенсивный поиск 
контактов, в том числе и меж
ду военными.

Такое мнение о встрече с 
послом США в СССР Дж. Мэт
локом высказал полковник Бо
рис Фомкин,. который прора
ботал в Военно-воздушной ин
женерной академии имени 
Н. Жуковского более 20 лет. 
Он был одним из 100 препо
давателей и слушателей, перед 
которыми в конце декабря с 
докладом, произнесенным на 
Г усском языке, «Военные и 

удущее советско-американ
ских отношений» выступил 
Дж. Мэтлок. За последние 
полтора года это была третья 
встреча американского дипло
мата с преподавателями и 
слушателями советских воен
ных академий Москвы.

Выступая в период прези
дентского межсезонья в США, 
Дж. Мэтлок в своем докладе, 
как мне показалось, пресле
довал по крайней мере две 
цели.

Новый строительный трест 
влился в объединение «При- 
морсккрайстрой». Все рабочие 
треста — маляры, штукату
ры, каменщики — граждане 
СРВ. Заключив договор об 
арендном подряде, вьетнам
ские рабочие помогают воз
водить жилые дома и соци
ально - культурные центры 
во Владивостоке, Уссурийске, 
Находке, Партизанске.

ЖИЛЬЕ
СТРОЯТ
ВЬЕТНАМЦЫ

Советский Дальний Восток 
— быстро развивающийся ре
гион, богатый месторожде
ниями полезных ископаемых. 
Здесь возводятся крупные 
гидроэлектростанции, горно- 
обогатительные комбинаты, 
заводы и фабрики, морские 
глубоководные порты.

Согласно научно обоснован
ной программе социально-эко
номического развития края— 
приоритет отдан решению со
циальных проблем, прежде 
всего повышению благосостоя
ния жителей, строительству 
жилья, школ, больниц и по
ликлиник, детских садов, 
Дворцов культуры и спорта.

Бот лишь некоторые штри
хи этой программы. Если в 
1986 году во Владивостоке 
было возведено 250 тысяч 
квадратных метров жилья, то 
в 1937 — 300 тысяч, в 1990 
голу намечено построить уже 
350 тысяч квадратных мет
ров — около 7 тысяч благо
устроенных квартир. За 1986 
-—1990 годы запланировано 
детских садов, школ, больниц 
и поликлиник возвести в два 
раза больше, чем за предше
ствующие пять лет.

Для выполнения этой про
граммы полностью модернизи
рован Владивостокский домо
строительный комбинат: внед
рены новые скоростные тех
нологические линии, наполо-* 
вину сокращен ручной труд. 
Но одной модернизацией де
ло не решить, поскольку серь
езным препятствием остается 
дефицит рабочей силы, преж
де всего строителей. В мало
обжитых восточных регионах 
СССР плотность населения го
раздо меньше, чем в европей
ских районах страны.

В какой-то мере этот недо
статок восполнит деловое 
сотрудничество с социалисти
ческими странами Азии, и 
прежде всего с братским Вьет- 
иамом. Несколько сот деву
шек из СРВ трудятся на 
швейной и трикотажной фаб
риках городов Хабаровска и 
Артема. Опытные мастера 
быстро помогли им освоить 
различные профессии. Уве
ренно делает первые шаги, 
принося устойчивую прибыль, 
советоко - вьетнамское рыбо
ловное предприятие «Сипром- 
фико». Советская сторона вы
делила предприятию добываю
щие суда и рефрижераторы.

Строительный трест СРВ в 
Приморском крае — новый 
пример взаимовыгодного де
лового сотрудничества. Дирек
ция «Приморсккрайстроя» 
предоставила рабочим из СРВ 
необходимую технику и строи
тельные материалы, и вьет
намские строители уже вклю
чились в дело.

А. ПЛЬЮХОВ.
(АПН).

Владивосток.

Первая — дать положитель
ную оценку современному со
стоянию советско-американ
ских отношений, в первую оче
редь в военной сфере, и пе
ребросить мостик преемствен
ности к политике вступающего 
в январе 1989 года в долж
ность президента Дж. Буша.

Действительно, если взять 
самую деликатную сферу — 
доверие в военной области, 
то зарождающиеся тенденции 
настраивают на оптимистиче
ский лад. Высшее военное ру
ководство СССР и США нача
ло встречаться на регулярной 
основе и обсуждать вопросы, 
являющиеся предметом вза
имной озабоченности. Набира
ет темп двухлетняя програм
ма взаимных визитов и контак
тов по военной линии. Осуще
ствляются инспекции как во
енных учений, так и выполне
ния Договора по ликвидации 
РСМД. Приближается к завер
шению работа над договором 
о 50-процентном сокращении 
стратегических наступательных 
вооружений: по мнению Дж. 
Мэтлока, решено уже 90 про
центов спорных вопросов. Но
вые советские инициативы по 
одностороннему сокращению 
вооруженных сил и вооруже

ЗА ПРЕДЕЛАМИ
ВОЗМОЖНОГО
Рассказ о китайских экстрасенсах

Над низким с покатой кры
шей домиком, каких в Пеки
не великое множество, я про
читал надпись — «Антиквар
ная лавка». Под ней — вит
рина в полстены и входная 
дверь.

За прилавком стоял смуг
лый человек лет тридцати 
пяти, роста ниже Среднего, 
поджарый, в костюме сме
шанного китайско-европей
ского покроя. Маленькие руки 
со вздутыми венами были в 
постоянном движении. На ху
дощавом лице — полное пре
обладание слегка выпуклых 
глаз, полыхающих каким-то 
внутренним огнем. Он, как 
клинком, кольнул этим сфо
кусированным пламенем во
шедших и тут же быстро 
спрятал его за набухшими 
шторами век.

— Лечу все, кроме СПИДа 
и гомосексуализма, —' веско 
сказал хозяин лавки, каким- 
то одному ему известным спо
собом сразу определив, что 
мы не покупатели.

Мой китайский знакомый, 
страдающий спондилозом, не
заметно толкнул меня в бок: 
мол, пришлй по правильному 
адресу. Я не успел ответить, 
как человек за прилавком 
попросил меня дать ему пра
вую руку. Его гибкие, про
хладные пальцы быстро на
щупали пульс и замерли. В 
то же время глаза, казалось, 
исследовали цвет моего лица, 
а уши — звуки моего голоса 
и даже дыхание.

Наконец он обронил:
— Руки и ноги слабые. 

Голова сильная. Будем заду
вать огонь и впускать воду.

— Не будем, — поспешно 
ответил я и подтолкнул к при
лавку знакомого. Хозяин лав
ки обжег меня презритель
ным взглядом. Молча полез 
в нагрудный карман и почти 
торжественно вынул какой- 
то документ в голубой облож
ке размером с известный всем 
пропуск, закатанный в про
зрачный пластик. Когда я его 
развернул, то увидел большую 
круглую печать красного цве
та. Она удостоверяла, что изо
браженный на фотоснимке Ма 
Чжихуа — так звали лавоч
ника ■— состоит во Всекитай
ской ассоциации лиц, обла
дающих особыми способно
стями и является сотрудни
ком научно-исследовательско
го отдела особых способно
стей человека при Институте

Калейдоскоп

ПЛАСТЫРЬ... ОТ КУРЕНИЯ
У бросивших курить неиз

менно возникает чувство голо
да. Отказаться от курения и 
при этом избежать прибавки 
в весе помогает... никотин. 
Специалисты уже предложили 
такое средство, «убивающее 
сразу двух зайцев». — пропи
танную никотином обыкновен
ную жевательную резинку.

Как сообщает норвежская га
зета «Афтенпостен». англий
ские ученые нашли еще один 
способ, как лечить от курения 
при помощи никотина, избегая 
при этом увеличения веса па
циента. Они разработали специ
альный никотиновый пластырь, 
который наклеивается на тело 
и равномерно пропускает нико
тин через кожу в организм. По 

ний, как считает американский 
посол, представляют конструк
тивную позицию для активиза
ции венских переговоров.

Подчеркнем еще раз, что 
все это несомненный позитив
ный баланс, наработанный как 
советским руководством,’ так 
и уходящей американской ад
министрацией.

Вторая цель — акцентиро
вать внимание аудитории на 
зависимости оборонительной 
доктрины от гласности в воен
ной сфере. Открытость, по 
мнению посла, является сви
детельством оборонительных 
намерений государства. В под
тверждение своих слов он по
дарил руководству академии 
три объемных документа: от
чет комитета начальников шта
бов о состоянии вооруженных 
сил С,ША, финансовый план 
министерства обороны на 
1989 год и сравнительные дан
ные по армиям Организации 
Варшавского Договора и 
НАТО. Аналогичную инфор
мацию от Советского Союза, 
заметил господин Мэтлок, хо
тела бы получить и американ
ская сторона.

Будем честны перед собой, 
перед нашими союзниками и 
партнерами по переговорам:

китайской народной меди
цины.

— У меня спондилоз, — 
подал голос мой приятель и 
протянул обладателю особых 
способностей руку.

Тот даже не отреагировал 
на название болезни. Сам ис
следовал пульс, обратил вни
мание на цвет лица, прислу
шался к голосу пациента, его 
дыханию, осведомился о сим
птомах болезни, причинах и 
течении. Потом попросил нас 
и еще двоих покупателей 
отойти к стенке и стать уча
стниками бесплатного для 
нас, но не для приятеля, ле
чебного сеанса. Китайцы, ко
торые, как известно, большие 
охотники до всякого рода ле
чения, сразу же согласились. 
Поддался соблазну и я.

Хозяин лавки ' преобразил
ся. Лицо как-то потемнело. 
Уши, напротив, покраснели. 
Подбородок заострился. Меж
ду бровями пролегла глубокая 
складка. Он быстро-быстро 
мелкими шажками заходил 
туда-сюда, потирая руки. На
лил себе из термоса большую 
кружку кипятку и начал 
время от времени отхлебы
вать его маленькими глот
ками. ।

Но вот он замер. Глаза на
лились кровью и стали как 
бы обращенными вовнутрь. 
Его левая рука, вытянутая и 
направленная к нам, словно 
ощупала что-то и стала рас
качивать. Стоя к нему лицом 
на слегка расставленных но
гах и с опущенными руками 
(такую позу он просил при
нять всех), я почувствовал, 
как что-то легко, но властно 
толкает меня взад-вперед. Ре
шил напрячь мышцы, чтобы 
удержать равновесие, но из 
этого ничего не получилось. 
Скосил глаза —- оказалось, 
качаютей все. Постепенно не
послушное мне тело стало 
так наклоняться, что, каза
лось, вот-вот упадет, но ка
кая-то сила удерживала его 
от падения. Чаоодей изменил 
движения рукой. Теперь наши 
тела начали вращаться по 
часовой стрелке, ступни ног 
же оставались на месте.

Удовлетворенный содеян
ным, Ма возвратил нас .в ис
ходное положение. Ничего не 
болело, не чувствовалось ни
какого дискомфорта, напро
тив — во всем теле ощуща
лась необычайная легкость и 
раскованность.

Хозяин лавки опустился

мере отвыкания от сигарет ак
тивная площадь пластыря со
кращается. Надобность в нем 
отпадает полностью, когда ор
ганизм привыкает к своему но
вому состоянию.

«ДОМАШНЯЯ» ОПАСНОСТЬ
«Осторожно, будьте особо 

внимательны у себя дема» — 
с таким призывом обратились 
ко всем французам эксперты 
центра документации и инфор
мации страховых обществ в 
подготовленном ими ежегодном 
докладе.

В минувшем году свыше 2.5 
миллиона человек во Франции 
стали жертвами различных 
травм и несчастных случаев, 
происшедших у них дома. «Вра
гом номер один» в жилище 
французов является пожар, 
свидетельствуют специалисты. 
В прошлом году был зарегист
рирован примерно миллион по
жаров. В 80 тысячах случаев 
потребовалось вмешательство 

на сегодняшний день мы не 
готовы так открыто предоста
вить подобного рода инфор
мацию. И дело здесь, разу
меется, не в наших «агрес
сивных намерениях». Если рас
суждать с логической точки 
зрения, то согласитесь: засек
реченность может насторажи
вать, но отнюдь не является 
безусловным доказательством 
агрессивных намерений. Про
сто в нашей стране историче
ски сложились несколько иные 
критерии информации в воен
ной области. Видимо, они бо
лее жесткие, чем у США, где, 
кстати говоря, открытость 
военной информации тоже 
далеко не беспредельна. Как 
мне представляется, совет
ская оборонительная доктри
на сведет засекреченность к 
уровню разумной достаточно
сти. На то мы и затеяли пере
стройку.

Надо ли перестраиваться ар
мии США, чтобы приобрести, 
скажем, большую оборони
тельную направленность? Нет, 
не надо. Так считает амери
канский посол. «Если тщатель
но присмотреться к структуре 
и развертыванию американ
ских вооруженных сил, —под
черкнул в своем докладе

вполго- открытую

на стул, припал к кружке с 
кипятком. Пэтом встал и на
чал старательно сжимать ру
ками незримый шар, что-то 
приговаривая. Первым нелад
ное почувствовал мой сосгд 
справа. Он застонал и согнул 
плечи вперед. То же сделали 
и другие китайцы. Я почувст
вовал неприятнее, даже бо
лезненное сжатие мышц жи
вота. Мой приятель 
лоса сказал, что ему очень, 
больно оттого, что кто-то не
видимый сдавил его желудок.

— Не беспокойтесь: это уп
ражнение помогает пищеваре
нию и кровообращению, — 
пояснил свои действия Ма 
Чжихуа и вскоре взмахами 
обеих рук снял у нас все не
приятные ощущения.

Он в очередной раз присел 
на стул, опять отхлебнул ки
пятку, опустил руки на коле
ни и замер.

Через несколько минут вра
чеватель поставил посредине 
магазинчика моего приятеля, 
затем, очевидно, чтобы скон
центрировать свою дивную 
энергию, неожиданно защел
кал зубами, словно раскалы
вал орехи, вытянул руки и 
принялся ими дирижировать. 
В это время со словами «я 
этого не хочу» май прия
тель медленно, как лунатик, 
пошел с открытыми глазами 
вдоль прилавка сначала в од
ну, потом в другую сторону.

После этой своеобразной 
прогулки Ма уточнил у обла
дателя спондилоза, где бо
лит. Болела спина под пра
вой лопаткой, и врачеватель 
повернул его спиной к себе, 
отпил кипятку, громко по
щелкал зубами и, взяв в пра
вую руку костяную палочку 
для еды, сперва постучал о 
край прилавка, а затем на
чал рисовать ею в воздухе 
замысловатые узоры.

— Чувствуете тепло под 
лопаткой? — спросил враче
ватель.

— Ощущаю.
— А на пояснице?
— И на пояснице.
Хозяин лавки быстро при

близился к пациенту п, под
цепив палочкой что-то опять- 
таки невидимое, стряхнул на 
пол.

— Где боль?
— Боли нет, — отвечал мой 

приятель, поведя плечами. — 
А вот, снова вернулась. Прав
да, не такая острая, как 
обычно.

Ма Чжихуа издал звук, по

пожарных команд. Возмещение 
ущерба обошлось страховым 
обществам в общую сумму при
мерно 5 миллиардов франков. 
Наиболее «популярное» место 
возникновения пожаров в квар
тире — кухня. Здесь начинает
ся примерно четверть всех по
жаров.

ПРОГЛЯДЕЛИ...
Английские издатели подтвер

дили старую истину, гласящую, 
что хуже всего мы знаем тех, 
с нем живем бок о бон. Фирма 
«Сиджуик энд Джексон», под
готовившая к выпуску «Все
мирный справочник биогра
фий XX века», не заметила, что 
в нем главой ирландского пра
вительства назван Гаррет Фитц
джеральд, покинувший этот 
Пост 2 года назад. Настоящий 
премьер-министр расположен
ной по соседству Ирландии 
Чарльз ХоХи в справочнике да
же не упоминается.

«Единственным смягчающим

Дж. Мэтлок, — то можно уви
деть, что они уже усвоили 
оборонительное мышление и 
структуру».

Честно говоря, подобное ут
верждение вызывает сомне
ния. Окружить социалистиче
ские страны сотнями военных 
баз и при этом говорить об 
оборонительном мышлении и 
ненаступательной структуре 
американской армии как-то не
серьезно.

Кстати, аналогичного мнения 
придерживается и доктор тех
нических наук, профессор ге
нерал-майор авиации Михаил 
Ништ. Хотелось бы верить в 
искренность слов посла, ска
зал генерал. Но некоторые 
факты из американской дей
ствительности лично меня как 
специалиста по аэродинамике 
настораживают. Я имею в ви
ду создание нового бомбарди
ровщика В-2 «Стеле». Это яв
но наступательное оружие. И 
все это как-то не вяжется с 
утверждением об оборони
тельном характере американ
ской военной доктрины...

Разумеется, реорганизация 
вооруженных сил в соответст
вии с нормами разумной до
статочности для обороны —• 
задача далеко не простая. Ре
шать ее придется не один год. 
Ведь речь идет о всеобщ,ей 
безопасности, поэтому каждая 
из сторон должна пройти 
свою часть пути.

В. ПОГРЕБЕНКОВ.
[АПН}.

хожий на рычание. Попро
сил пациента удалиться в 
пристройку и встать там за 
глухой стеной лицом к при
лавку. Сам же, отпив кипят
ку, с остервенением выбил 
зубами пулеметную дробь. 
Теперь его палочка снова 
уперлась во что-то невиди
мее и долго пыталась столк
нуть на пол.

Но выполнить этот замысел 
не удавалось, и лекарь не на 
шутку рассердился. Он отбро
сил палочку в угол лавки и 
принялся с азартом манипу
лировать руками, точно ведя 
бой с тенью. Временами ку
десник со всего маху ударял 
ладонью правой руки о- ка
менный пол, будто что-то 
стряхивал.

— Теперь боль совсем про
пала, — подал сквозь пря- 

дверь голос мой 
приятель.

Хозяин победоносно за
улыбался и, как-то неуклюже 
плюхнувшись на стул, осушил 
до конца кружку с кипятком. 
Глаза его, только что бук
вально пылавшие странным 
внутренним огнем, враз по
тухли.

— С вас сто юаней, —• ка- 
кпм-то очень будничным го
лосом обратился он к изле
ченному.

— Почему так дорого?
— Потому, что во время 

сеанса я теряю здоровье, — 
был ответ. — Чтобы его по
править, надо хорошо питать
ся, а сейчас, сами знаете, мя
со и рыба недешевы. К то
му же — налог, как «а вра-. 
ча-частника.

Моему приятелю зараяее 
сказали, сколько стоит лече
ние в этой лавке, поэтому не
обходимую сумму он с собой 
прихватил.

— А если боль вернется?— 
спросит он, рассчитываясь.

— Вообще-то я могу дать 
полную гарантию только пос
ле трех сеансов, — отвечал 
необычный лекарь. — А ес
ли случай окажется сложным, 
то и через пять.

Приятель позвонил мне в 
конце недели. Три дня он 
чувствовал себя превосходно. 
Под правой лопаткой заболе
ло утром четвертого...

В Пекине, как сообщала ве
черняя столичная газета 
«Бэйцзин ва.нь-бао», насчиты
вается около двух десятков 
лиц, обладающих особыми 
способностями — или экстра
сенсов. Самому старшему и 
опытному из них 87 лет. Нага 
знакомый Ма Чжихуа, со
гласно китайским понятиям 
о возрасте, еще ходит в мо
лодых. Не исключено, что о.н 
в конце концов одолеет му
чительную болезнь, которой 
страдает мой приятель.

О. МАСТРЮКОВ, 
корр. ТАСС.

Пекин.

обстоятельством в этой исто
рии является то, что составля
ли книгу не англичане, а аме
риканцы, живущие от нас зна
чительно дальше». — с юмором 
заключила ирландская газета 
«Айриш индепендент».

ГОРОД В МОРЕ
Проект создания у берега 

Токийского залива района-ост
рова разработан японским 
строительным концерном «Кад- 
зима». Согласно замыслам его 
авторов. «Маринополис» при
зван внести ощутимьй вклад в 
решение проблемы острой не
хватки площади в 12-миллион- 
ней столице страны. Основани
ем гигантского сооружения бу
дет платформа площадью в 40 
тысяч квадратных метров. Она 
разместится на полых железо
бетонных блоках высотой 70 
метров. Конструкция создается 
с учетом высокой сейсмичности 
района и способна противосто
ять сильному землетрясению.

В несколько строк
Хельсинкский процесс выве

ден на новый уровень, итого
вый документ Венской встре
чи вместе с мандатом на пе
реговоры по обычному ору
жию и вооруженным силам— 
беспрецедентное событие. Так 
оценивают средства массовой 
информации достижение вен
ских договоренностей. Радио- 
и телевизионные компании 
мира широко цитируют отве
ты М. С. Горбачева на вопро
сы редакции газеты «Прав
да», в которых советский ру
ководитель подробно остано
вился на итогах Венской 
встречи государств—участни
ков общеевропейского про
цесса. Газеты социалистиче
ских стран публикуют отве
ты в подробном изложении.

«Шаг за шагом происходит 
изменение мирового пейзажа. 
— говорится в передовой ста
тье газеты французских ком
мунистов «Юманите». — Го
ризонт медленно очищается, 

ГДР. Побратим советского Витебска — 
Франкфурт-нс-Одере является административ
ным центром округа одноименного названия, 
достигшего за годы народной власти больших 
успехов в своем экономическом, социальном и 
культурном развитии. Город с 735-летней 
историей, сильно пострадавший во время вто
рой мировой войны, приобрел новый облик.

Его характеризуют реставрированные памят
ники. архитектуры, новые и модернизированные 
дома, позволившие в значительной мере улуч
шить жилищные условия городского населе
ния.

НА СНИМКЕ: улица в центре Франкфурта- 
на-Одере, превращенная в пешеходную зону.

Фото АДН—ТАСС.

Кто

НАРОДНЫЕ ТРАДИЦИИ
ОБЛАСТИ ГАНА

ЧССР. Область Гана, расположенная в Средней Моравии, 
известна не только тем, что она самая плодородная в Че
хословакии. Кроме того, она очень интересна в этнографи
ческом отношении. Здесь сохранился свой диалект, тради
ции, неповторимым своеобразием, красочностью отличают
ся национальные костюмы атого края.

Из поколения в поколение передается мастерство народ
ных умельцев, сохраняются обычаи, обряды.

НА СНИМКЕ: красивый и торжественный свадебный об
ряд жителей области Гана. Обязательным его атрибутом яв
ляется вот такой огромный свадебный торт.

Фото ЧТК - ГАСС.

дышать становится легче». 
Результаты Венской встречи, 
зафиксированные в ее ито
говом документе, являются 
«еще одним краеугольным 
камнем процесса разрядки», 
отмечается в редакционной 
статье лондонской «Индепен
дент». «Гардиан» в свою оче
редь указывает: «Сейчас все 
согласны с терц что в Вгне 
было достигнуто намного 
больше, чем это можно было 
предвидеть, когда в 1986 го
ду там началась данная 
встреча».

В передовой статье «Путь к 
европейской безопасности» 
чехословацкая «Руде право» 
обращает внимание на боль
шое значение для укрепления 
м.и ра односторонних шагов 
СССР в области разоружения. 
Серьезность намерений социа
листических стран как мож
но быстрее достичь прогресса 
на пути прекращения гонки 
вооружений нашла свое от

ражение в недавних заявле
ниях советского руководства 
о значительном односторон
нем сокращении своих воору
женных сил и о начале унич
тожения запасов химического 
оружия, пишет «Нойес Дой
чланд» (ГДР). Однако разо
ружение, подчеркивает орган 
ПК СЕПГ, не может быть 
улицей с односторонним дви
жением.

Лондонская Ай-ти-ви пока
зала репортаж своего специ
ального корреспондента в Аф
ганистане. посвященный про
блеме снабжения Кабула про
довольствием. По мнению ав
тора репортажа, вооруженная 
оппозиция прилагает значи
тельные усилия, чтобы после 
ухода советских войск бло
кировать все пути, по кото
рым в афганскую столицу 
осуществляется доставка про
довольственных грузов.

первый?
Американский полярник Ро

берт Пип:« считался до сих пор 
первым покорителем Северного 
полюса. На деле же он повер
нул назад, когда до пели оста
валось не менее 121 мили. Об 
этом свидетельствуют дневни
ковые записи самого Р. Пипи. 
раешгаЬрсванные прожигаю
щим в Балтиморе астрономом 
и историком Деннисом Роулин
сом.

Эти записи, сделанные амери
канским полярником во время 
его знаменитой экспедиции в 
1909 году, включают показания 
секстанта и другие расчеты, 
которые Пири производил для 
определения своего местона
хождения. Свои дневники путе
шественник держал в тайне, а 
много лет спустя после его 
смерти они были переданы в 
Национальный архив США. 
Только в 1984 году ученые по
лучили к ним доступ.

За основу новой версии 
Л. Роулинс взял расшифрован
ные расчеты Р. Пири от 6 апре
ля 1909 года. Этот день вошел 
во все справочники как лата 
покорения Северного полюса. 
Однако, как выяснилось, амери
канский полярник отказался от 
заветной цели, находясь в двух 
милях от точки с координата
ми 88 градусов 15 минут север
ной широты и 14 градусов за
падной долготы. Если предполо
жить. что часы Р. Пири шли 
правильно, то в этот момент он 
находился в 121 миле от полю
са.

По словам Д. Роулинса, аме
риканский исследователь пре
красно знал, что не достиг сво
ей пели, но намеренно скрыл 
это от других участников экс
педиции. Они же. в свою оче
редь. порепили его словам о 
том. что вершина планеты взя
та.

Считают, что решение Пиги 
повернуть назад было обуслов
лено тем. что продукты пита
ния были уже на исходе и по
тепление воздуха грозило сде
лать путешествие во льдах еще 
более опасным.

Итак. Пипи пошел на подлог. 
Зачем же было ему сохранять 
изобличающие документы?

Как объяснил в интервью га
зете «Вашингтон пост» Д. Роу
линс. американский путешест- 
ренник подошел ближе всех к 
заветной точке. Он знал: это 
его последняя попытка поко
рить Северный полюс и не хо
тел возвращаться домой с не
удачей. Он отдавал себе отчет 
в том что его обман может не 
пройти. В таком случае он по 
крайний мере Располагал бы 
документацией о подлинном 
высшем достижении его жизни.

И. ИГНАТЬЕВ, 
корп. ТАСС.

Вашингтон.
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НДСМЕНМ

Актуальный репортаж

ЖЕРТВЫ РЕКЛАМЫ
Не успели дикторы Всесоюзного радио в минувший вы

ходной бархатными голосами объявить, что лучшей про
филактикой от гриппа является интерферон, который 
можно получить даже без рецепта врача, толпы клиентов, 
напуганные надвигающейся эпидемией, ринулись в апте
ки. Наивные жертвы рекламы!

— Интерферона нет,—крат
ко и решительно остудили 
пыл наиболее ретивых по
клонников здоровья.

К написанию этого репорта
жа на буквально больную те
му нас побудили десятки рас- 
серженных телефонных звон
ков. Однако осторожные за
ведующие аптеками, научен
ные горьким опытом общения 
с журналистами (это после 
публикации «Уральского рабо
чего» «Ревизор для провизо
ра»), мягко и тактично отка
зались от встречи. Впрочем, 
понять их можно. Что еще 
напишет наш брат журналист, 
а кому хочется быть край
ним? Ведь с одной стороны— 
бушующая толпа, требующая 
лекарств, с другой—указую
щий перст руководства апте
коуправления — интерферон, 
поскольку его незначитель
ное количество, в первую 
очередь отдать детским уч
реждениям.

Вот так оказались работники 
аптек между Сциллой спроса 
и Харибдой возможностей. 
Посочувствуешь поневоле—

Преклоняюсь перед сме

В Доме 
мира и дружбы

Недавно в Свердловском 
Доме мира и дружбы про
шло очередное заседание ини
циативной группы общества 
«СССР—ФРГ». В декабре 
прошло организационное со
брание. И вот состоялось об
суждение устава и програм
мы деятельности на ближай
шее время.

Примечательно, что кол
лективными членами сверд
ловского отделения общества 
уже изъявили желание 
стать семь организаций. В 
том числе Уральский государ
ственный университет, Ин
ститут философии и права 
Уральского отделения АН 
СССР, свердловская специа
лизированная средняя шко
ла № 37 и другие. Среди ин

Где у наших ребятишек 
начинается любовь к музыке? 
Чаще всего с музыкальных 
занятий в детском саду. И, 
конечно, здесь же готовятся 
к веселым праздникам — 
весенним и осенним, зимним и 
летним.

Малыши из детсада совхоза 
«Волковский» Богдановичского 
района. Они с удовольствием 
разучивают для утренника 
веселые песенки. А помогает 
им в этом музыкальный 
руководитель Наталья \ 
Коробицына. И звонкие 
ребячьи голоса звучат трио. 
Вечером дома обязательно 
будут рассказы о сегодняшнем 
занятии. Папа или мама 
станут первыми слушателями 
новой песенки. А что, может 
быть, новый Магомаев или 
Пугачева растут именно в 
«Волковском».

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

в свободную И| 
минутку

Отдел ведет 
В. симков.

КРОССЧАЙНВОРД
1. Груз для обеспечения устойчивости корабля. 2. Работа. 

3. Местное наречие, говор. 4. Столица союзной республики. 5. 
Журнал. 6. Документальный фильм, вошедший в историю со
ветского кино (второе название — «Стальной путь»). 7. Спор
тивный снаряд для грыжнев. 8. Сельскохозяйственная маши
на. 0. Пригоднее явление. 10. Общепризнанное значение, вли
яние. 11. Вид покрытия беговой дорожки. 12. Небольшое лири
ческое музыкальнее произведение. 13. Героиня поэмы А. С. 
Пушкина «Руслан и Людмила». 14. Галерея из арок. 15. Искус
ственно вызванное волнение с целью привлечения внимания. 
16. Африканское животное. 17. Знамя. 13. Периодическое изда
ние. 19. Слово или выражение, вышедшее из употребления. 
20. Линза с поверхностями одинаковой кривизны. 21. Система 
цветовых соче.таний в произведениях живописи. 22. Разновид
ность гонга. 23. Вид городского транспорта. 24. Насекомое. 
25. Вокальный номер, исполняемый в сопровождении оркест
ра. 26. Хищная птица. 27. Музыкальный инструмент. 28. Ниж
няя часть предмета. 29. Птица. 30. Глава спортивной команды. 
31. Мелодия, мотив. 32. Перт в СССР. 33. Помещение в школе. 
34. Нагитск. 35. Часть крыши. 36. Хищный зверь. 37. Архитек
турный стиль. 38. Сжатое сообщение о ряде объединенных об
щей темой явлений. 39. Дичь, объект охоты. 40. Нераствори
мый осадок после выщелачивания ценных компонентов из 
руды. 41. Морское животное.

Составила Н. БУТАКОВА.
Свердловск.

ЗАДАЧА
Два токаря обрабатывают 

одни и те же детали. Первый 
за две минуты успевает об
работать пять деталей, а вто
рой обрабатывает за пять 
минут тринадцать деталей.

Через какое время и кто 
из них сделает на пять дета
лей больше другого, если 
они начнут работу одновре
менно?

лостью заведующей аптекой 
№ 4 Ларисы Михайловны По- 
косенко. Эта женщина не по
боялась вызвать огонь на се
бя и согласилась побеседо
вать со мной. Впрочем, что 
тут особенного, ведь говорили 
мы о проблемах, общих для 
всех аптек области.

— Интерферона действи
тельно нет, — с грустью под
твердила Лариса Михайловна 
и добавила. — Кроме того, нет 
ремантадина, оксалиновой ма
зи, витаминов. Нет элементар
ных горчичников! Нам прихо
дится изготавливать замените
ли, антигриппин, делать про
тивогриппозные наборы. Бо
лее 70 наименований продук
ции приходится фасовать 
вручную. До тысячи пакетов 
одного антигриппина. И все 
равно спрос не удовлетворя
ется...

Слушала я грустный рас
сказ Ларисы Михайловны, а 
память возвращалась к 
«12 стульям» Ильфа и Петро
ва. Уж не уподобляются ли 
современные аптекари прови
зору Леопольду Григорьеви
чу, нервно продававшему 
свояченице брандмейстера

дивидуальных членов — ра
бочие, студенты, преподава
тели, школьники. Все, кому 
интересны история и сегод
няшний день Федеративной 
Республики Германии, кто 
хотел бы познакомиться с 
культурой этой страны, ухо
дящей корнями в глубь ве
ков, совершенствоваться в 
знании немецкого языка. В 
планах инициаторов, как от
метил председатель свердлов
ского отделения общества 
«СССР — ФРГ», заместитель 
директора Института филосо
фии и права А. В. Гайда, 
немало интересных мероприя
тий, посвященных этому. И 
главней целью членов обще
ства будет внесение своего 
скромного вклада в процесс 
разрядки напряженности, 
сближения людей, осознав
ших, что единственно прием
лемой политикой сегодня на 
земле может быть лишь по
литика мира и дружбы.

Свердловск. В. ФЕДОРОВ.

ОТВЕТЫ (см. № 5)
ВЕСЕЛЫЙ КРОССВОРД. ПО 

ВЕРТИКАЛИ: 1. Экзамен. 2. Ям
щик. 3. Каторга. 4. Стрелец. 5. 
Асфальт. 6. Фасон. 7. Шахма
ты. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 2. Ящик. 
4. Сова. 6. Фарш. 8. Калым. 9. 
Арест. 10. Ступа. 11. Алиби. 12. 
Оперетта. 13. Каюр. 14. Лест
ница. 15. Вода. 16. Цвет. 17. Ча
сы.

КРОСС-ЕЛКА «ЗАГАДКИ». ПО

«крем Анго против загара и 
веснушек» вместо пудры «Ра
шель» золотистого цвета, 
придающего телу ровный не
достижимый в природе за
гар». Кстати, литературному 
провизору было легче — у не
го была хоть тара для фа
совки лекарственных препа
ратов. В современной же ап
теке и с этим трудности.

А в каких условиях прихо
дится работать девушкам? В 
зале сквозняки, сами они ни
чем не защищены от инфек
ции. Аптека № 4 расположе
на в самом центре Свердлов
ска. Сотни посетителей ■ еже
дневно. Надо, правда, заме
тить, здесь идет реконструк
ция, но аптека ни на день не 
закрывалась.

Лариса Михайловна с теп
лотой рассказывает о коллек
тиве. Сколько же души и ста
рания вкладывают в свою ра
боту девочки! Книгу жалоб 
скорее всего можно назвать 
книгой благодарностей. И все 
это за более чем скромную 
зарплату.

Первый удар от непроду
манной информации опять-та
ки приняли на себя аптекари. 
Они тоже в какой-то мере 
жертвы рекламы. Попробуй- 
ка каждому объясни, что в от
сутствии интерферона винова
ты поставщики, что аптеки 
обеспечиваются медицински

Нет забытых 
имен!

— это девиз первого слета ак
тивистов школьных музеев 
Свердловской железной дороги, 
на который собрались крас
ные следопыты из Ивделя и 
Тюмени, Тагила и Ишима, Серо
ва и Каменска-Уральского. Пер
воуральска и Качканара, а все
го — более чем из 30 школ 
орденоносной уральской ма
гистрали. Ребята обменялись 
опытом. приняли участие в 
краеведческих викторинах и 
конкурсе экскурсоводов, побы
вали на интересных экскурси
ях в прошлое и настоящее на
шего города и края, встрети
лись с организаторами слета— 
специалистами дорожной стан
ции юных туристов.

А потом представительное 
жюри определило сильнейших. 
Ими стали коллективы школь
ных музеев школы № 9 Богда
новича, школы № 60 Каменска- 
Уральского, школы № 38 Ниж
него Тагила. В личном зачете 
сильнейшими были признаны 
Павел Гущин из каменской

ВЕРТИКАЛИ: 1. Комар. 2. Роса. 
3. Коса. 6. Халат. 7. Мухомор. 
8. Циркуль. 10. Жук. 11. Юла. 
14. Турнепс. 1о. Колодец. 16. 
Пылесос. 17. Трактор. 20. Дере
во. 21. Голова. ПО ГОРИЗОН
ТАЛИ: 2. Рак. 4. Горох. 5. Са
хар. 9. Будильник. 12. Сучок. 
13. Шкала. 18. Коромысло. 19. 
Град. 21. Грач. 22. Веер. 23. Ре
диска. 24. Лото. 25. Скверен. 
26. Самовар. 

ми препаратами и изделиями 
всего на 70 процентов.

Полгода назад я долго 
искала крайне необходимое 
для ухода за тяжелобольным 
судно. Лариса Михайловна 
утешает: судна в дефиците. 
Большие сложности с соска
ми, пипетками...

И еще один интересный 
момент. Может быть, отсутст
вие в аптеках резиновых из
делий — не только сосок и 
пипеток — объясняется еще 
и особой стеснительностью 
снабженцев? Снабженцы же 
кивают головой на поставщи
ков. И если резко увеличится 
народонаселение из-за нехват
ки той самой продукции, ко
му, скажем, предъявить счет? 
Снабженцам? Поставщикам? 
Прирост населения, конечно 
же, выгоден государству, но 
в данном сличае получается 
как раз наоборот. Гробится 
здоровье женщин... Речь об 
абортах.

Чихнув на прощанье, я по
нуро поплелась домой.

А ночью мне снились кош
мары. Как будто бы я ме-' 
чусь по городу в поисках 
клизмы — пусть детской, ка
кой угодно, — но с тем, что
бы отправить ее по назначе
нию. Руководителям заводов- 
поставщиков. Безуспешно...

В изнеможении, хватаясь за 
сердце, в последней аптеке 
шепчу:

— Валидол.
— Валидола нет, потому 

что нет пробок, — голосом. 
Остапа Бендера отвечает мне 
провизор.

Просыпаюсь в холодном по
ту-

А. ТАШБУЛАТОВА.

школы № 74, Вася Блохин из 
школы № 4 и Юля Ледакова из 
ишимской школы № 1.

— Слет еще раз подчеркнул 
важнейшую роль школьных 
музеев как центров патриоти
ческого воспитания подрастаю
щего поколения, их значение в 
формировании у школьников 
объективного, непредвзятого 
отношения к нашей истории,-— 
сказала в день закрытия слета 
директор станции юных турис
тов Свердловской железной до
роги Галина Дмитриевна Немо- 
лочнова. — Музей в сегодняш
нем его понимании — это не 
просто собрание реликвий и 
экспонатсв. это настоящая 
школа, советского патриотизма, 
воспитывающая у учащихся 
глубокое уважение к револю
ционным. трудовым и боевым 
традициям советских людей, к 
памяти тех, кто отдал жизнь 
в борьбе за счастье и свободу 
своего народа.

В последний день слета его 
участники приняли обращение 
к учащимся всех школ желез
ных дорог СССР с призывом 
активизировать туристско-кра
еведческую и поисковую рабо
ту с целью дальнейшего разви
тия школьных музеев.

С. МИХАЙЛОВ,
краевед.

Оба кроссворда разгадали: 
семья СОЛНЦЕВЫХ, семья БЕ
ЛОБОРОДОВЫХ. Г. ГОПКА, 
С. ПОЛИКАНОВА (все — сверд
ловчане). .
«ВЕСЕЛЫЙ КРОССВОРД» разга
дали Р. ЛУБРОВКИНА (Сверд
ловск), В. КОКОВИН (Асбест).

Кроссворд «Загадки» пазга- 
дали в числе первых О. ДОБ
РЫНИНА (Полевской). А. ГАВ- 
РИЧКИНА (Волчанок). О. БЕЛЯ- 
ШИНА и семья ЛАВРЕНЬТЕ- 
ВЫХ (Свердловск).

Удар ниже пояса

ИНЦИДЕНТ
В УНИВЕРМАГЕ
Лукиянов Игорь («Автомо

билист») —- мастер спорта 
СССР, в команде мастеров 
выступает девять сезонов. За
бросил 185 шайб. В высшей 
лиге сыграл 88 матчей, на
брал 38 очков (26+12). Чем
пион зимней Универсиады 
1985 года. Выступал за сбор
ную клубов СССР.

Деменьшин Сергей
(«Луч») — в командах мас
теров восемь сезонов. Забро
сил 247 шайб. Бронзовый 
призер IV зимней Спартакиа
ды народов СССР.

Из западногерманского 
Франкфурта-на-Майне при
шла в Свердловск эта черная 
весть. Советские (не ураль
ские, не свердловские со
ветские!) хоккеисты Лукия- 
нов и Деменьшин оказались 
в роли участников неприят
ного инцидента в городском 
универмаге. Их обвинили в 
попытке выйти оттуда с неоп
лаченным товаром и оказа
нии физического сопротивле
ния полиции.

Что же произошло? Давай
те послушаем участника этой 
истории.

Игорь Лукиянов вспомина
ет:

— В универмаг Франкфур
та мы пришли с Сергеем 
вдвоем. Сумка была одна — 
ее держал в руках Сергей. 
Мы поднялись на второй этаж 
в отдел спортивной одежды. 
Я пробыл в отделе недолго— 
выбрал себе спортивные тру
сы «Адидас» и положил в 
сумку. Спросил Деменьшина: 
скоро выйдешь? Он ответил, 
что задержится. Я пошел к 
лестнице, ведущей на пер
вый этаж. Прошел мимо касс. 
В руках у меня ничего не бы
ло. А дальше... Наверное, 
шестое чувство включилось: 
оглянулся. И увидел спокой
но идущего за мной Демень
шина с сумкой. Он шел той 
же дорогой, что и я — минуя 
кассу! Попав первый раз в 
«супер» не смог сориентиро
ваться. Кричу: «Серега! На
зад! К кассе!» Деменьшин в 
растерянности останавливает
ся, но потом, поняв, в чем 
дело, разворачивается и пы
тается вернуться... Не тут-то 
было!

® ФУТБОЛ

3 января футболисты 
свердловского «Уралмаша» 
собрались после отпуска на 
первую тренировку. В тече
ние двух недель проводились 
занятия в Свердловске с це
лью постепенного втягивания 
в тренировочный процесс. 
19 января команда вылетела 
в Адлер, где продолжила 
занятия в течение двух не
дель на естественных полях 
юга. С 7 февраля по 7 мар
та футболисты вновь в Сверд
ловске и на базе в Кашино.

Г—. 
СИРЕНА

I__ си, ое, оз---------->
ПОДАРОК НА ПОЛТОРЫ 

ТЫСЯЧИ РУБЛЕЙ. Его сделали 
вору работники магазина № 34 
«Культтовары» Режевского рай
по в селе Липовское. Преступ
ника прямо-таки спровоциро
вали на воровство: ни охран
ной сигнализации, ни сторожа 
в магазине не существовало. 
Злоумышленнику не составило 
труда вынуть раму и решетку 
из окна и собрать в охапку то
вар.

«УШЛИ» ЧЕРЕЗ ФОРТОЧКУ. 
В буквальном смысле именно 
так можно определить пропа
жу денег из кабинета дирек
тора одной из свердловских 
школ. Преступник залез в ка
бинет через форточку, подо
брал ключ к сейфу, забрал 
оттуда 990 рублей и исчез тем 
же путем, как и появился.

ПОЖАР НА БОРТУ № 12997.. 
Это случилось во время взле
та из аэропорта Кольцово 
грузового самолет^ АН-12, 
следовавшего по маршруту

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Она с мет
лой. он в черной шляпе... 
(стереоскопический)

СОВКИНО — Дорогое удо
вольствие.

САЛЮТ — Беглецы. Исто
рия одной бильярдной 
команды.

ТЕМП — Дорогое удоволь
ствие. Воры в законе. Ви
деозал — Что-то случилось. 
Игла.

УРАЛ — Короткое замы
кание. Робинзониада. или 
Мой английский дедушка. 
Сон актрисы.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Кинг Конг жив.

ДК им. ГОРЬКОГО — Зер
кало для героя (две серии).

ДРУЖБА — Четверо дру
зей (две серии). Пейзаж с 
мебелью.

.. _ _ _ _____ - - , _ __ — — .... ...... — — ' 1 '

До.рога к кассе была проч
но перекрыта двумя дюжи
ми молодчиками в штатском. 
Потом мы узнаем, что это 
были частные детективы, со
стоящие на службе универма
га и немало получающие за 
поимку «несунов». На само
окупаемости, так сказать. 
Не представившись, они под
бегают к нам и начинают рас
стегивать карманы, требуя 
паспорт (что, кстати, неза
конно). Знали ли, что мы 
русские? Они слышали наш 
разговор в отделе, понимали, 
с кем имеют дело.

Подобная бесцеремонность 
нам, естественно, не могла 
понравиться, что и было 
заявлено подоспевшему на 
помощь «сыщикам» поли
цейскому наряду. Документы 
не отдали. Не имеем, мол, 
права. Нам якобы для уста
новления личности приказали 
проехать в полицейский уча
сток. Я пошел к машине, а 
Серега, впервые попавший 
за границу, окончательно по
терял голову. И, как напи
сали потом в протоколе, 
«оказал сопротивление», по
вредив одному из полицей
ских руку.

В полицию вскоре приехал 
Валентин Иванович Озеров, 
начальник команды. Был со
ставлен протокол, мы написа
ли объяснительные. Тут же 
на нас наложили штраф. Мне 
300 марок (за «вынос това
ра»), Сереге — 1500 (то же 
плюс «сопротивление влас
тям»). У меня в кармане 
деньги были, и я сразу запла
тил, а за Деменьшина рас
считались позже. С Озеро
вым мы уехали в гостиницу, 
на долгий разговор. Объяс
нили все как было, но, види
мо, нам не поверили. Я по
нимаю руководство коман
ды — за ЧП за границей, с 
них стружку снимут нема
лую. По мы сказали правду. 
Даже немцы в конце концов 
согласились с нашими дово
дами. и на суде, который со
стоится в ФРГ в конце янва
ря по нашему делу, из обви
нения будут исключены эпи
зоды «хищения» и останется 
только так называемое «со
противление».

«УРАЛМАШ» ОТКРЫВАЕТ СЕЗОН
На этом этапе команда бу
дет закладывать фундамент 
будущей пгры, налаживать 
связи между игроками. С 9 
марта последний сбор на юге.

О составе: в команде про
изошли значительные изме
нения. Вернулся в Иркутск 
С. Бобозской, в Нижний Та
гил —• С. Наумкин, освобож
ден С. Макаров. Под вопро
сом пребывание в команде 
еще некоторых игроков.

Из пополнения пока мож

Свердловск—Куйбышев—Харь
ков. С борта поступило сооб
щение, что отказ&ло управле
ние двумя двигателями. Было 
принято решение вернуться в 
аэропорт. При посадке прои
зошло рассоединение тяг уп
равления, в результате чего 
самолет задел двигателем 
взлетно-посадочную полосу и 
загорелся. Два члена экипа
жа доставлены в больницу, 
один — с переломом ребер, 
другой — с переломом груд
ного отдела позвоночника.

«ЗАБАСТОВКА» В ЛТП. 282 
лечащихся в лечебно-трудовом 
профилактории 14 января не 
вышли на работу. Это произо
шло в Новой Ляле. Проком
ментировать это происшествие 
мы попросили начальника ор
ганизационно - инспекторского 
отдела УВД облисполкома 
полковника милиции С. С. 
Миклашевского:

— Ежедневно число неэы- 
ходящих на работу в ЛТП 
уменьшается. Сказалось, види
мо, и то, что администрация 
профилактория пригласила 
родственников лечащихся, ко
торые в чем-то убедили «за
бастовщиков». Случай такой 
пока первый в области. Чем 
это вызвано, предстоит вы
яснить представителям Уп

ММР — Дорогое удоволь
ствие.

БУРЕВЕСТНИК — Девочки 
с Новолипок. Видеозал — 
Воры в законе.

ПОГОДА
21—22 января по области 

ожидается: 21 января пере- 
онная облачность, преиму

щественно без осадков, ве
тер восточный 1 — 5 метров 
в секунду, температура воз
духа ночью 26—31. днем 
15 — 20: 22 января увеличе
ние облачности, небольшой 
снег, ветер южный 5—10 
метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 17 — 22, 
днем 8—13 градусов мороза.

Как нам не хватает порой 
адвоката, способного при
ехать в любое время, в лю
бое место! Вот и в данном 
случае. интересы наших 
спортсменов, интересы СССР 
в суде другой страны будут 
представлять... их объясни
тельные.

— Штраф мы заплатили, — 
продолжает Игорь. — Черт с 
ними, с деньгами. Но здесь, 
в Союзе, два года полной ди
сквалификации, лишение зва
ния «мастер спорта». Это-то 
за что? Мне сейчас 25, толь
ко-только в форму вошел по
сле травмы, со Старковым и 
Гатаулиным сыгрались вроде 
бы неплохо, и...

Нас ведь никто и слышать 
не хочет. Скоро СТК в Моск
ве соберется, а нас не вызы
вают. Ясно — проштампуют 
решение — и все на этом 
закончится. Ну хорошо, на
казали нас примерно, чтобы 
другим неповадно было, для 
профилактики, так сказать. 
Но почему тогда спартаков
цев не наказали? У них обви
нение потяжелее. Но — «ус
ловно». Это же фикция — 
«условно»! Годик поиграют, 
и снимут с них дисквалифи
кацию. Наказывать — так 
всех, если есть за что.

Я не оправдываюсь. Хо
чу, чтобы меня выслушали 
все, от кого зависит наша 
судьба. Пусть будет проведе
но компетентное юридическое 
расследование. Надо — мы 
поедем в ФРГ. Я хочу иг
рать в хоккей с чистой со
вестью!

ю. ОВОДОВ.
ОТ РЕДАКЦИИ.
События во франкфурт

ском универмаге мы изложи
ли в трактовке Игоря Луки- 
янова. Согласитесь, он имеет 
право на защиту. Слишком 
спешим мы порой ославить 
спортсменов, оказавшихся во 
время заграничных поездок 
в конфликтных ситуациях. 
Уместен -вопрос, почему га
зета «Труд» осудила хокке
истов, не дождавшись резуль
татов официального суда в 
ФРГ? Почему честь советско
го спортсмена остается без 
защиты отечественного адво
ката? И. наконец, не поторо
пился ли Свердловской обл- 
совет ВДФСО профсоюзов с 
дисквалификацией Лукияно- 
ва и Деменьшина? Так что 
точку в этой истории ставить 
рано. Видимо, и юристам, и 
компетентным организациям 
следует подробно вникнуть в 
суть конфликта. И поставить 
точку — по справедливости.

но назвать известного сверд
ловчанам защитника В. 
Шишкина, выступавшего в 
«Локомотиве», «Динамо» 
(Минск), «Геологе» (Тю
мень). Тренируется с коман
дой ряд воспитанников сверд
ловского футбола — О. Уса
нов, В. Федотов и выпускни
ки свердловской СДЮСШОР 
Д. Захаров, А. Седов.

О других изменениях мы 
сообщим после возвращения 
«Уралмаша» из Адлеоа.

О. ЮРИН.

равления по исправительным 
делам, работникам прокура
туры и корреспонденту газеты 
«Известия», которые выехали 
туда по требованию отказав
шихся работать. Они, напри
мер, требуют убрать заграж
дения в ЛТП, контрольно-сле
довую полосу, разрешить сво
бодный доступ через конт
рольно - пропускной . пункт. 
И... отменить принудительное 
лечение. Что интересно: нет 
претензий к питанию (еще бы! 
Чай, сахар, например, там 
можно купить без всяких про
блем, обеспечивают дефицит
ными лекарствами), нет жалоб 
на зарплату (добросовестный 
труд в ЛТП хорошо оплачива
ется). И вот — отменить при
нудительное лечение. Кто из 
них добровольно согласился 
лечиться раньше? Иначе бы 
не попали в ЛТП. А ведь эти 
алкоголики в большинстве 
езэем неоднократно судимы. 
Им предоставлена возмож
ность излечиться, чтобы пьян
ство не превратило их снова 
в преступников или не сдела
ло жертвами преступлений.

Зачинщики требуют превра
тить ЛТП в санаторий. Я ду
маю, если рассуждать по спра
ведливости, они этого не за
служили. Это первое. А второе

ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 
И ГОРОДСКОЙ хозрасчетный центр 

«МОЛОДЕЖНЫЙ СЕРВИС» НАПОМИНАЮТ: 
нет зон, запретных дпя гласности! 

Женское и мужское белье 
советского производства... Какое оно? 

Программа московской группы

«ПИКАНТ-ШОУ»
ответит вам на этот вопрос.

Шоу — антиреклама узкого ассортимента то
варов широкого потребления.

Концерты состоятся в ОДО 23—25 января в 
18 час. 30 мин. и 21 час. Билеты продаются в кассах 
ОДО, филармонии, в «Пассаже» и через уполномо
ченных. Справки по тел. 51-73-77.

Приз
«На смену!»

«Снайпер
Урала»

Традиционные соревнова
ния под таким названием 
прошли в стрелково-техниче
ском клубе ДОСААФ Сверд
ловска. В семи видах пуле
вой стрельбы приняли уча
стие юные стрелки Сверд
ловска. Алапаевска, Карпин- 
ска. Ижевска, Сарапула, 
Оренбурга, Белорецка и Ом
ска.

В командных соревнова
ниях первенствовала третья 
команда Свердловска, на
бравшая 559 очков. На вто
ром месте свердловчане из 
первой команды — 528 оч
ков. Третьими были гости из 
Ижевска —- 500 очков. К со
жалению, итоги командного 
зачета оказались несколько 
условными. Дело в том, что 
лишь три призера выстави
ли спортсменов в каждом 
из упражнений стрельбы. 
Остальные ограничились от
дельными видами.

ТЕХНИЧЕСКИЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
УРАЛЬСКИХ 

СНАЙПЕРОВ:
МВ-9 — юноши: Р. Иву- 

пов (Ижевск) — 592 очка, 
девушки: Е. Белозерова
(Свердловск) — 582, коман
да: Свердловск-1.

МВ-5 — С. Токманцев 
(Свердловск-1)—554, Л. Гал
кина (Алапаевск) ■— 549,
Свердловск-3,

ВП-4 — Д. Юриков (Сверд
ловск-3) — 374, Т. Марты
нова (Свердловск-3) — 361, 
Свердловск-3.

МП-5 — Г. Никитин (Сверд
ловск-1) — 570, Е. Пупыше- 
ва (Свердловск-2) — 561, 
Свердловск-1.

МП-11 (3) — Д. Виногра
дов (Свердловск-1) — 340, 
Е. Дягилева (Ижевск) — 258, 
Свердловск-3.

МП-8 — А. Кочуров 
(Омск-2) — 566, девушки не 
выступали, Омск-2.

ПП-2 — М. Калашников 
(Омск-1) — 369, Т. Федене
ва (Свердловск-1) — 360. 
Омск-1.

• ХОККЕЙ С мячом
Хоккеисты свердловского 

«Луча» второй этап первенст
ва СССР начали играми в 
Первоуральске с ижевской 
«Ижсталью».

В первой игре свердловчане 
уступили лишь незадолго до 
финальной сирены со счетом 
5:6 (2:2), (2:1), (1:3). Голы: 
«Луч» — Ягода (2), Каськов, 
Серебряков, Логинов; «Иж
сталь» — Туляков — 3, Грос
ман, Федин, Молчанов.

В ответном матче свердлов
чане имели значительное 
преимущество и победили 7:5 
(1:1), (2:1), (4:3).

— особенность ЛТП заключа
ется в его названии: «Лечебно
трудовой профилакторий». Это 
лечебное учреждение со свои
ми специфическими требова
ниями. Как, например, своими 
специфическими требованиями 
обладает психоневрологиче
ский диспансер.

Во всяком случае мы готовы 
разрешить действительные 
проблемы, если они существу
ют, но пока на контакт с ад
министрацией ЛТП «забастов
щики» не идут.

Ведущий рубрики
А. ГОРЛОВ.

ПОПРАВКА
В номере за 19 января 

с. г. в заметке «Подтвердят
ся ли прогнозы?» по Еине 
сотрудника, готовившего 
материал, допущена ошиб
ка. Третий абзац следует 
читать: «— Ожидается, что 
численность населения 
страны на момент переписи 
составит 285 миллионов че
ловек» и далее по тексту. 
Приносим читателям изви
нения.
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